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Вчера состоялась вторая сессия областного Совета депута
тов трудящихся.

Председателем сессии избирается депутат от Томского го
родского избирательного округа Л: 28 тов. Калаба Г. М., сек
ретарем сессии — депутат от Парасельского избирательного 
округа X: 84 тов. Пономарева Е. А.

Сессия обсудила вопрос «О состоянии и мерах по дальней
шему улучшению медицинского обслуживания населения об
ласти» (докладчик — заместитель председателя облисполко
ма депутат тов. Луиьяненон Н. В.).

В прениях выступил^ председатель Томского райисполко
ма депутат тов. Селиванов В. И., председатель Парабельского 
райисполкома депутат тов. Абушаев К. Ю„ облвоенком депу

тат тов. Косачев Н. П., профессор кафедры госпитальной хи
рургии Томского медицинского института депутат тов. Рога
чева В. С., главный врач больницы Тегульдетского района 
тов. Киреев Н. В., заведующая учебной частью Бакчарской 
средней школы депутат тов. Казанская Л. В., председатель 
Шегарского райисполкома депутат' тов. Захаров В. У., глав
ный врач больницы Асиновского района тов. Пановица В. В., 
председатель Томского горисполкома депутат тов. Калаба 
Г. М., председатель облсовпрофа депутат тов. Сысоев С. Д., 
заведующий облздравотделом депутат тов. Бова П. А., секрет 
тарь обкома КПСС депутат тов. Кузнецов А. И. и министр 
здравоохранения РСФСР тов. Трофимов В. В.

По обсужденному вопросу областной Совет принял соот
ветствующее решение.

География трудового подвига
разбитые механизмы — и кран 
вскоре заработал. Мостострои
тели выполнили задание в ре
кордно короткий срок — за со
рок дней. И лучшей наградой 
для Гавриила Нодковырова 1 и 
его товарищей был момент, 
когда через мост прошел пер
вый воинский эшелон, направ
ляясь в сторону фронта.

Советские войска развивали 
наступление. Следом за ними 
шли мостостроители. Важным 
экзаменом для них явилось 
строительство моста через 
Днепр в городе Запорожье.

...Нод Херсоном получен 
новый приказ: поезд направ
ляется на Первый Белорус
ский фронт. Мосты, мосты... 
Без них армия не может быст
ро развить и закрепить свой 
успех. Брест-Литовек, го
сударственная граница... На
чалось освобождение много-

Д  ТО САМАЯ молодая 
стройка Томска — путе- 

гровод. В одном из котлова- 
еов под будущую опору наше 
снимание привлек пожилой 
геловек. Нот застилал ему гла- 
а, он изредка смахивал его. 
I, не переставая, что-то «во- 
южил» у копра.

Человек выпрямился. По- 
ом зашагал прочь из котлова- 
ia. Взмахнул рукой. Копер, 
ловно наскучившись по рабо- 
е, вздрогнул, напрягся. И вот 
гервый удар по свае, потом 
■ще,. еще... •

Он мало чем отличается от 
воих товарищей. Такое же 
адубленное на ветру лицо, за- 
■рубевшие мозолистые руки, 
"а же нехитрая рабочая спе- 
(овка. Только тонкой паути- 
[ой сбегаются морщинки к зе
леноватым с каринкой глазам, 
[огда он говорит, неспокойные 
горщинки бегают. От этого ка

жется, что глаза постоянно 
смеются.

Гавриилу Егоровичу за 
пятьдесят. Но его высокая жи
листая фигура, сильные руки 
словно говорят: есть еще си
лы у гвардейца труда. Многое 
успели сделать эти руки на 
своем веку.

...Тревожный сорок третий. 
Дымятся руины Ростова. Вски
пает от разрывов снарядов не
спокойный Дон. На нем иско
верканные фермы железнодо
рожного моста, темные прова
лы пролетов. Мостопоезд по
лучил приказ: восстановить в 
кратчайшие сроки мост, по ко
торому на запад должны пой
ти воинские эшелоны, боевая 
техника. Работали круглыми 
сутками. В жизни Гавриила 
Егоровича это была, пожалуй, 
самая трудная пора. Ему, тог
да монтажнику, часто прихо
дилось работать под oraeki.

НАШ СОВРЕМЕННИК
Немцы закрепились в несколь
ких десятках километров. Они 
обстреливали район из даль
нобойных орудии. Часто нале
тали на мост самолеты со сва
стикой. Разрывы бомб подни
мали огромные фонтаны воды, 
осыпали осколками восстанав
ливаемый мост.

Строители, рискуя каждый 
час жизнью, не прекращали 
работ. Многое приходилось де
лать вручную. Воздвигали 
клетки из шпал, укладывали 
рельсы, спешили пропустить 
первый поезд на ту сторону 
Дона. Чтобы ускорить этот мо
мент, Гавриил Егорович вме
сте с другими энтузиастами и 
умельцами взялся собирать 
консольный кран, по сути дела, 
из металлолома. Использовали

страдальной польской земли. 
Под раскаты орудийной кано
нады Гавриил Егорович стро
ит новый мост на Висле. По
том — Франкфурт-на-Оде- 
ре. Здесь Гавриил Подковыров 
построил последний «военный» 
мост.

...Поезд шел на Восток. Сол
даты возвращались на Роди
ну. Проезжали знакомыми ме
стами, где недакно полыхала 
война, вспоминали огненные 
годы. Суждено было Гавриилу 
Подковырову мирную жизнь 
начинать в Ростове-на-Дону, 
потом строить и восстанавли
вать мосты в Ставрополье.

Когда началась битва за ос
воение целинных земель, бы
валый мостостроитель при
шел домой и сказал жене:

— Собирайся, Меланья, в 
дорогу. На целину поедем. В 
Атбасар. Узкоколейку в целин
ные совхозы строить.

Меланья Тимофеевна вздох
нула только (знала: ничем не 
остановить «непутевого») и 
стала собираться.

Потом были сибирские про
сторы, строительство участка 
железной дороги Иртыш — 
Камень-на-Оби, моста через 
Чулым.

Многое успел сделать в 
жизни ветеран-мостостроитель. 
Обширна «география» его тру
дового подвига. Россия и Ук
раина, Белоруссия и Казах
стан. Гавриил Егорович строил 
мосты деревянные и каменные, 
железобетонные и металличе
ские. Прокладывал виадуки 
через овраги, лощины и сухо
долы, пробивал в горах тунне
ли, «перекидывал» через 
стальные магистрали путепро
воды.

Страна по достоинству от
метила труд ветерана, награ
див его орденом Ленина, меда
лями.

...День и ночь идет соору
жение первого в Томске путе
провода. Копер, подхватив же
лезобетонную сваю, методично 
обрушивает на нее свои уда
ры. Свая все глубже уходит в 
землю. За ней — другая. Фун
дамент опоры — это пятьде
сят четыре сваи, скрепленные 
бетоном. Надежное, и красивое 
сооружение создают мостови
ки. Сдано оно будет ко Дню. 
строителя.

Еще один добрый след ос
танется в трудовой жизни 
Гавриила Егоровича Подковы- 
рова. Г. КОЛБИН.

На снимке: Г. Е. Подковы
ров.

ИНФОРМАЦИЯ ДНЯ

Фото В. Нукеля. 
■------9

ШКОЛА ЖДЕТ
УЧЕНИКОВ

ДОЛГОВЕЧНЫЕ
ПОДШИПНИКИ

320 мальчишек и девчонок смо
гут одновременно сесть за парты 
в новом здании средней школы, 
построенном в центре колхоза 

«Искра» Кривошеинского района — селе Володине. Кро
ме учебных классов, здесь разместились мастерские для 
занятий слесарным н столярным делом, спортивный зал и 
другие помещения. Сейчас в новой школе заканчиваются 
отделочные работы. А старое здание, где была восьмилет
ка, оборудовано в общежитие-интернат. Здесь будут жить 
ребята из дальних поселков.

П. КОЛОМНИКОВ.
Инженерно-технические работни

ки подшипникового завода совмест
но с Московским научно-исследо
вательским институтом подшипни

ковой промышленности (ВНИИПП) закончили разработку 
нового типа железнодорожных подшипников с модифици
рованным контактом. Новые подшипники будут долговеч
нее существующих в два — два с половиной раза. Это 
позволит значительно увеличить скорость движения со-, 
ставов и даст большую экономию.

В. ДЕРЯБИН.
Комфортабельные условия для 

картофеля н других овощей созда- 
; £11Я ются в новом овощехранилище, ко

торое строит ’ Шегарский пищеком- 
бннат. Мало того, что для картошки там будут обеспече
ны особые климатические условия вплоть до кондициони
рования воздуха и специальной вентиляции. В цехи пшце- 
комбнната, который выпускает крахмал и сушеный карто
фель, клубни из бетонных отсеков хранилища поедут по 
особой узкоколейной железной дороге. Новое овощехра
нилище "будет готово к осени

В. РЫБАКОВ.
Почти никто из зрителей, при

сутствовавших в пятницу на спек
такле драматического театра Куз
басса «Трехгрошовая опера», не 

покинул зал после того, как опустился занавес. Здесь на
чалась зрительская конференция. После выступления 
главною режиссера театра В. Климовского слово взяли 
зрители. Все они — инженеры, врачи, учителя, рабочие, 
агрономы — положительно оценили работу театра над 
сложной и своеобразной пьесой Бертольда Брехта.

Л. ВАСИЛЬЕВА.
7.600 рублей — такова эконо- 

ЯЕСИЫс мня, полученная государством в
РАЦИОНАЛИЗАТОРЫ результате внедрения только пяти 

рационализаторских предложений 
рабочих и служащих Каргасокского леспромхоза в прош
лом году. Движение рационализаторов в леспромхозе все 
время ширится и растет. Только от рабочих за пять меся
цев этого года поступило пять крупных рационализатор
ских предложений, давших экономии почти на семьсот 
рублей. В коллективе лесников с уважением называют 
имена рационализаторов — электросварщика Сангаль- 
ского лесопункта Б. Петухова, старшего механика Усть- 
Тымского сплавучастка В. Косых и других.

В. ШЕВКУНОВ.

ЗРИТЕЛЬ ГОВОРИТ
«ДОБРО»

ПОДАРОК
ЖИВОТНОВОДАМ

Удобный и вместительный ком
плекс коровника для животновод
ческих ферм закончила проектиро
вать Томская экспедиция проект

ного института «Сибгипросельстрой». В новый комплекс 
входит два общих блока на 200 голов каждый, доильный 
зал, моечный пункт, котельная и другие помещения. Все 
работы в новом коровнике — транспортировка кормов, 
навоза и других отходов будут механизированы, в коров
нике предусмотрена специальная вентиляция для зимнего 
подогрева воздуха.

В. КИЗНЕР.

Б Р А  Т С К И Е  
П О З Д Р А В Л Е Н И Я
Товарищи Л. И. Брежнев, А. И. Микоян, А. Н. Косыгин на

правили телеграмму руководителям ГДР товарищам Б. Ульб- 
чихту, В. Штофу, И. Дикману, Э. Корренсу. В телеграмме го
ворится, что ЦК КПСС, Президиум. Верховного Совета СССР и 
Совет Министров СССР от имени народов Советского Союза 
горячо поздравляют трудящихся ГДР с первой годовщиной со 
дня подписания Договора о дружбе, взаимной помощи и со
трудничестве между СССР и ГДР. Договор о дружбе, взаим
ной помощи и сотрудничестве открыл новый этап в полити
ческих, экономических и культурных отношениях между Со
ветским Союзом и ГДР. Гарантируя неприкосновенность гра
ниц ГДР, Договор стал важным фактором упрочения мира и 
безопасности в Европе.

В приветствии выражается пожелание рабочим, крестья
нам, трудовой интеллигенции ГДР, СЕПГ и ее Центральному 
Комитету, Государственному совету и правительству ГДР, де
мократическим партиям и организациям, Национальному 
фронту демократической Германии новых успехов в строи
тельстве социализма, в борьбе за упрочение мира и безопас
ности народов.

(ТАСС).
***

По случаю первой годовщины со дня подписания Договора 
о дружбе, взаимной помощи и сотрудничестве между ГДР и 
СССР руководители Германской Демократической Республики 
товарищи В. Ульбрихт, В. Штоф, И. Дикман, Э. Корренс при
слали телеграмму товарищам Л. И. Брежневу, А. И. Микояну, 
А. Н. Косыгину. В телеграмме отмечается, что уже первый 
год, истекший после подписания этого исторического Догово
ра, подтвердил его огромное национальное и международное 
значение. На его основе тесные дружественные и братские 
отношения между народами ГДР и СССР упрочились и достиг
ли новой, еще более высокой ступени развития. Договор га
рантирует развитие всестороннего сотрудничества в деле по
строения социализма и коммунизма. Он имеет большое значе
ние для мирного решения жизненно важных вопросов немец
кой нации.

Договор, говорится в телеграмме, явился прочным фунда
ментом для борьбы ГДР и всех немецких патриотов против 

I реванша и политики атомной войны западногерманского мили
таризма, за укрепление мира в Германии и за европейскую 
безопасность.

Руководители ГДР вместе со всеми гражданами Германской 
Демократической Республики желают всему советскому наро
ду новых успехов в борьбе за сохранение и обеспечение мира 
и в строительстве коммунизма.

(ТАСС).

П Р Е М Ь Е Р - М И Н И С Т Р  Ш В Е Ц И И  В  М О С К В Е

Прибывший в Москву по 
приглашению Советского пра
вительства премьер-министр 
Швеции Таге Эрландер 11 ию
ня нанес визит Председателю 
Совета Министров СССР А. Н. 
Косыгину. В ходе состоявшей
ся беседы были затронуты не
которые проблемы современно
го международного положения, 
интересующие обе стороны, а 
также вопросы советско-швед
ских отношений. Беседа про
шла в дружественной обста
новке.

В тот же день премьер-ми
нистр Швеции Таге Эрландер 
нанес визит Председателю Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР А. И. Микояну. Во вре
мя встречи состоялась друже
ственная беседа.

X
Советское правительство 

11 июня дало в Большом 
Кремлевском дворце завтрак 

в честь премьер-министра 
Швеции.

(ТАСС).

V I I  П Л Е Н У М  
Ц К  В Л К С М

11 июня в Москве закон
чился VII пленум ЦК ВЛКСМ.

В прениях по докладу пер
вого секретаря ЦК ВЛКСМ
С. П. Павлова «Организатор

скую  работу в комсомоле— на 
уровень современных требова
ний партии» выступили се
кретари ЦК комсомола союз
ных республик, секретари 
крайкомов, обкомов, первич
ных комсомольских организа
ций. Участники пленума обсу
дили насущные вопросы жизни 
комсомола, говорили о даль
нейшем совершенствовании 
стиля и форм воспитательной 
работы среди молодежи.

С сообщением о подготовке 
советской молодежи к I I  Все
мирному фестивалю в Алжире 
«За солидарность, мир и друж
бу» выступил председатель 
Комитета молодежных органи
заций СССР П. ТТ. Решетов.

По докладу С. П. Павлова 
пленум принял соответствую
щее постановление.

п ч  СО.

НАВСТРЕЧУ ОБЛАСТНОМУ СОВЕЩАНИЮ ПЕРЕДОВИКОВ ЖИВОТНОВОДСТВА

•  Впереди искровцЬь •  30 тонн  молока государству 
ежедневно. •  З а  центнер привеса о т  каЖдого Ж ивотного 
нагулЬного гу р та  в пастбищнЬш период.

Крепкое слово у животно
водов Первомайского района. 
По итогам первого квартала 
этого года они завоевали пер
венство среди животноводов 
области по производству и про
даже государству продуктов 
животноводства, завоевали пе
реходящее Красное знамя об
кома и облисполкома. Тогда 
же первомайцы обещали вы
полнить на месяц раньше сро
ка полугодовые планы по про
даже государству молока, мя
са, яиц и шерсти. Они сдер
жали свое слово.

Как сейчас обстоят дела у 
первомайских животноводов, 
какими трудовыми успехами 
встречают они областное сове
щание передовиков животно
водства, как проходит паст
бищное содержание скота — с 
таким вопросом мы обрати
лись к главному зоотехнику 
Первомайского управления 

сельского хозяйства Н. С. Ва
сильеву.

— Итоги первых пяти ме
сяцев этого года окрылили 
всех работников животновод
ческих ферм хозяйств нашего 
района, — рассказывает Н. С. 
Васильев.. — Доярки, скотни
ки-пастухи, чабаны, птич
ницы хорошо понимают, что 
этот успех — лишь разбег пе
ред взятием главной высоты 
— выполнением государст
венных планов завершающего 
года семилетки, и поэтому тру
дятся каждый день с еще 
большим напряжением. Со
ревнование .за резкое увеличе
ние продуктивности скота осо
бенно разгорается в эти дни, 
предшествующие открытию 
областного -совещания передо
виков животноводства. Это и 
понятно. Ведь право быть уча
стником этого совещания за
служат самые передовые, 
маяки из. маяков. А опытных, 
старательных животноводов у 
нас. много — поэтому первые 
места в соревновании даются 
нелегко.

— Особенно упорно сей
час соревнуются работники 
молочнотоварных ферм, — 
отмечает тов. Васильев.— До
ярки, скотники-пастухи обя
зались к 1 июля сверх полу
годового плана продать 800 
тонн молока. 250 тонн из это
го количества уже продано.

Первомайцы уверены, что 
свое слово сдержат.

Ежедневно все хозяйства 
района производят 34 тонны 
молока. Благодаря строжайшей 
экономии цельного молока на 
внутрихозяйственные нужды 
животноводы добились высо
кой товарности этой продук
ции. Из 34' тонн молока, еже
дневно производимых районом, 
30 тонн отправляется на 
приемные пункты.

Первенство сейчас занима

ют работники молочнотовар
ных ферм колхоза «Искра». Из 
этого хозяйства ежедневно про
дают государству по 3,5 тон
ны молока. По итогам пяти 
месяцев на первое место в 
этом колхозе и районе вышла 
Малиновская ферма. Здесь по
лучено по 1.409 килограммов 
молока от коровы, в том числе 
за май — по 365 килограм
мов. А сейчас по суточным 
удоям малиновцев обгоняют 
животноводы Медадатской ферт 
мы, которые в сутки от коровы 
получают по 13,3 килограмма 
молока. В целом же колхоз на
даивает по 12,6 килограмма 
молока. Ко дню областного 
совещания здесь решено дове
сти суточные надои молока от 
коровы до 13,5 килограмма.

II. С. Васильев подробно ос
тановился на возможностях 
этого хозяйства.

— .У некоторых животново
дов все еще есть сомнение: 
а не ведет ли механическая 
дойка к снижению надоев. мо
лока. Искровцы убедительна 
опровергают это сомнение. 
Здесь на всех фермах — ме
ханическая дойка, а суточные 
надои молока самые высо
кие. И они растут с каждым 
днем. Это результат общей за
боты доярок и пастухов. Не
смотря на то. что в хозяйстве 
пастбища лесные, пастухи 
умело применяют загонную 
систему пастьбы с таким рас
четом, чтобы через 20 дней 
вновь прийти на участок, где 
уже был . дойный гурт. За та
кой срок .трава снова подрас
тет. Таким образом, скот всег
да обеспечен молодой сочной 
травоГг А это добрый резерв 
высоких надоев.

Правление артели заранее 
позаботилось и о водоемах на 
каждом выпасе, об отдыхе па
стухов. Дополнительно к паст
бищу коровы получают под
кормку, в том числе и мине
ральную. Ближе к осени скот, 
кроме того, будут подкармли
вать клевером, корнеплодами. 
Так что у искровцев есть. пол
ная возможность сохранить вы
сокие надои все лето и в по
следующие месяцы.

— Хорошие темпы по уве
личению надоев молока и у 
животноводов колхоза «Ма
як». — продолжает Н. С. Ва
сильев. — Буквально за пять 
последних дней здесь суточные 
надои молока на корову уве
личились на один килограмм. 
Дойные гурты круглые сутки 
на пастбищах. В этом году 
здесь особенно хорошо позабо
тились о водопоях. Они есть 
на ' каждом пастбище, кроме 
одного, но и на этом выпасе 
не бывает недостатка в воде 
— ее регулярно подвозят.

Заканчивая рассказ о ра

ботниках молочнотоварных 
ферм, Н. С. Васильев сообщил:

— Сейчас в среднем по 
району , первомайцы в сутки 
получают не ниже 10 кило
граммов молока от коровы, а 
отдельные доярки — по 14 —■ 
15 и . больше килограммов мо
лока от каждой коровы своей 
группы. .. Первомайские дояр

ки и скотники-пастухи обяза
лись за пастбищный период 
получить от коровы не менее
1.200 килограммов молока. 
Это позволит им перевыпол
нить годовое обязательство. 
Вот подтверждающие цифры: 
за год первомайцы обязались 
надоить по 2.100 килограм
мов молока в среднем' по рай
ону, по 1.104 килограмма уже 
надоено за пять месяцев,
1.200 килограммов будет до 1 
октября, а после пастбишного 
содержания, в октябре, нояб
ре и декабре, животноводы 
также энергично продолжат 
борьбу за большое молоко. 
Так что, несомненно, обяза
тельство будет перевыполнено.

Сверх полугодового плана 
первомайцы продолжают и про
дажу государству мяса. Нын
че здесь вскрыты новые ре
зервы увеличения производст
ва этой продукции. Вот что 
рассказывает об этих резервах 
тов. Васильев:

— Нынче в хозяйствах рай
она скомплектовано 15 на
гульных гуртов. В них содер
жится молодняк крупного ро
гатого скота в возрасте от 9 
месяцев и старше года общей 
численностью в 1.000 голов. 
В прежние годы такие гурты 
создавались из молодняка бо
лее младших возрастов. Что 
это нам дает, — убедительно 
доказывают цифры. Раньше 
нам за лето удавалось откор
мить каждое животное весом 
только до 220 — 230 . кило
граммов, а теперь мы будем 
сдавать скот не ниже, чем по 
270 — 280 килограммов. При
чем нынче молодняк вышел 
на пастбище в хорошей упи
танности, так как зимой со
держался на интенсивном от
корме. Среднесуточный при
вес за пять месяцев каждого 
выращиваемого теленка в сред
нем по району у нас составил 
около 500 граммов, а сейчас 
скотники-пастухи берут та
кое обязательство —- полу
чить от каждого животного на
гульного гурта за время паст
бищного содержания по цент
неру привеса.

Гурты скомплектованы с 
учетом возрастов животных, 
для них отведены хорошие, 
пастбища. Молодняк нагуль
ных гуртов сейчас хорошо при
бывает в весе.

В районе продолжается так
же сверхплановая продажа 
яиц и шерсти.

Е с т ь  с е м и л е т н и й  п л а н
ЛЕНИНГРАД. Коллектив Металлического 

завода имени XXII съезда КПСС досрочно вы
полнил семилетний план. По сравнению с 
1958 годом на предприятии почти в полтора 
раза возросла производительность труда, столь 
же увеличился выпуск продукции.

Ленинградцы внесли большой вклад в техни
ческий прогресс советского турбостроения. Вы
пущена серия паровых турбин мощностью 200 
тысяч киловатт, которые не уступают лучшим 
зарубежным образцам и успешно эксплуати
руются на большинстве крупнейших тепловых 
электростанций страны. Начато серийное про
изводство паровых турбин мощностью 300 ты
сяч киловатт. Изготовлен головной образец 
гигантской двухвальной турбины мощностью 
800 тысяч киловатт. Созданы совершенные 
машины и в области гидротурбостроения. На
чато производство крупнейших в мире агрега
тов для Красноярской ГЭС. На предприятии 
развернулась большая работа, направленная 
на превращение Металлического завода в 
опытно-показательное предприятие.

НА СНИМКЕ: токарь-центровик А. Н. Ши- 
шеннн производит чистовую обработку ротора 
паровой турбины мощностью 300 тысяч кило
ватт.

(Фотохроника ТАСС),
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СМОТР КАЧЕСТВ* 

П Р О Д У К Ц И И Б р а к  т е ч е т  п о  к о н в е й е р у . . .
В нашей стране с каждым год<щ 

увеличивается выпуск товаров ши
рокого потребления. Труженики про
мышленности, модельеры, художни
ки, конструкторы разрабатывают и 
создают новые фасоны и модели 
одежды, обуви. Многие модели, соз
данные в СССР, получили высокую 
оценку на международных выстав
ках и конкурсах.

Но, к сожалению, мы не можем 
сказать, что все наши промышлен
ные изделия и товары широкого по
требления — образцовые. Нередко 
в магазины попадают плохо сшитые 
костюмы и пальто, небрежно сделан
ная пара обуви. А ведь все советское 
должно быть отлично сделано и от
лично продано. И пусть у каждого 
рабочего, технолога, проектировщика 
всегда будет основание с гордостью 
посмотреть в глаза потребителю и 
заявить: «Это сделал я!»

Вот такого права не имеют пока 
работники Томского завода резино
вой обуви и резинотехнических из
делий. А ведь это предприятие снаб
жает своей продукцией многие края 
и области нашей страны. Качество 
томской резиновой обуви не отвеча
ет требованиям ГОСТов. Нам, работ
никам государственной инспекции по 
качеству товаров и торговле, прихо
дится выслушивать немало упреков 
от торгующих организаций и поку
пателей на низкое качество и уста
ревшие фасоны резиновой обуви.

Нарекания потребителей справед
ливы. Недавно мы проверили каче
ство заводской продукции. И что же 
оказалось? Из 4.550 просмотренных 
пар калош и сапожек разных артику
лов было понижено в сортности, заб
раковано и возвращено на переделку 
426 пар, или'более 9 процентов. По 
некоторым видам обуви брак дости
гал 11— 13 процентов.

Блестящие калоши, сапожки... На 
первый взгляд, кажется, какие мо- i

гут быть в них дефекты? А их мно
го. Одни из них влияют на эксплуа
тационные свойства, другие— ухуд
шают внешний вид обуви. А ведь тре
бования сегодняшнего дня заключают
ся не только в том, чтобы калоши и 
сапожки не пропускали воду, но и 
были красивыми, изящными.

Однако томская резиновая обувь 
еще не отвечает этим требованиям. 
Может быть, на заводе нет высоко
качественного сырья, нужного обо
рудования и квалифицированных 
специалистов? Все это есть. Причи
ны брака кроются в другом. На пред
приятии очень плохо используются 
внутренние резервы для повышения 
качества изделий. Долгое время за
вод работал на «вал», а то, что ка
чество продукции низкое,— мало ко
го беспокоило.

Руководители цехов, инженерно- 
технические работники мало забо
тятся о повышении качества изде
лий, намеченные планы организаци
онно-технических мероприятий не 
выполняются, бракоделы часто оста
ются безнаказанными.

Недавняя проверка показала, что 
на заводе неправильно хранилось и 
транспортировалось сырье. В него 
попадал сор, в результате готовая 
обувь из-за грязи имеет многочис
ленные дефекты. В подготовительном 
цехе плохо просеивались сыпучие 
ингредиенты и фильтровались жид
кие мягчители, использовались гряз
ные ведра и бачки.

На предприятии медленно внед
ряется метод бездефектного изготов
ления продукции и сдачи ее контро
лерам ОТК с первого предъявления. 
На заводе много говорят о бездефект
ной сдаче изделий, называют цифры, 
проценты. Но в цехах плохо заботят
ся о бездефектном изготовлении обу
ви. Слабо ведется пооперационный 
и межоперационный контроль, и не
редко брак и дефекты обнаружива

ют тогда, когда обувь уже готова. В 
этом повинен отдел технического 
контроля. Он не анализирует причин 
появления брака и дефектов, мирит
ся с тем, что на рабочих местах в 
цехах нет технологических карт, 
сплошь и рядом нарушается техноло
гия производства. Многие контроле
ры нетребовательны к исполните
лям, завышают сортность, попусти
тельствуют бракоделам.

Руководители завода должны по
нять, что дальше так работать нель
зя. Нужны срочные меры для повы
шения качества обуви. На пути бра
ка необходимо опустить надежный 
шлагбаум.

Д. ВЕТШЕВА, 
заместитель начальника Томско
го управления госинспекции 
по качеству товаров и торговле.

V
От редакции:
Получив это письмо, редакция 

связалась с главным инженером 
завода тов. Фортесом. Он сообщил, 
что на заводе принимаются меры 
для улучшения качества продук
ции.

Недавно состоялось расширен
ное заседание парткома по вопро
су борьбы с браком. На заседании 
шел большой разговор о неисполь
зованных резервах повышения 

качества изделий, намечены кон
кретные меры.

По предприятию издан приказ, 
который предусматривает в корот
кий срок устранение тех недостат
ков. о которых пишет т. Ветшева. 

В первую очередь на заводе ре

шено навести порядок на рабочих 
местах хранения мягчителей, сме
шения и каландрования облицо
вочных резиновых смесей, прове
рить технологию просева всех сы
пучих ингредиентов и фильтрацию 
жидких мягчителей, повысить ка
чество подготовки каучуков и ин
гредиентов, отремонтировать баки 
для хранения мягчителей на рези- 
носмесителях.

Немедленно будут отремонтиро
ваны и очищены все баки, ведра и
бачки для подачи жидких мягчите
лей на смешение, очищены охла
дительные ванны всех отстойников 
в подготовительном цехе, камеры 
резиносмесителя № 11 и транспор
тера к листовальным вальцам, на 
резиносмесителях №№  11 и 14 
установлены дополнительные филь
тры.

Намечено проверить хранение 
каучуков, сажи и ингредиентов на 
складах, наладить подачу сырья на 
завод на специальном транспорте, 
отремонтировать помещение для 
хранения сажи в подготовительном 
цехе, для транспортировки и хра
нения подошвенных пластин, изго
товить 10 специальных тележек.

Изношенные смесительные валь
цы будут заменены на новые, бу
дет также внедрено питание листо- 
вального каландра № 1013 рези
новой лентой.

Решено повысить ответствен
ность начальников цехов, мастерог 
и бригадиров в предупреждении 
дефектов при сборке обуви, улуч
шить обучение молодых рабочих, 
организовать школы передовых ме
тодов труда на основных техноло
гических операциях сборки.

Приказом предусматривается 
обучить всех рабочих правильным 
приемам труда, чтобы добиться 
высококачественной лакировки 
обуви, ее упаковки.

Особые меры намечены для 
улучшения работы отдела техни
ческого контроля. Во всех сменах 
ОТ̂ К пройдут собрания, на которых 
будут обсуждены результаты про
верки инспекции по качеству. Для 
всех бракеров и контролеров 6 .  
решено организовать курсы по изу
чению ГОСТов и системы безде
фектной сдачи продукции, на уча
стке разбраковки калош и сапо
жек организовать школы по пере
даче передовых методов труда.

Всем начальникам цехов и служб 
совместно с техотделом, централь
ной заводской лабораторией, ОТК 
и контрольной лабораторией в срок 
до 15 июня приказано проверить 
соблюдение технологии по выпуску 
резиновой обуви. Во всех' случаях 
нарушения технологии и выпуска 
брака выявлять виновных и прини
мать административные и мате
риальные меры.

Начальнику техотдела тов. Му- 
сящнковой, начальнику ОТК тов. 
Вихревой совместно с руководите
лями цехов и служб завода пред
ложено подготовить план меро
приятий для скорейшего внедре
ния метода бездефектной сдачи 
продукции.

Редакция газеты «Красное зна
мя» и управление инспекции по ка
честву берут выполнение приказа 
под свой контроль. В начале июля 
мы проверим, что сделано на пред
приятии для повышения качества 
обуви.

Ф ё к ы т о н ПОТРЯСИТЕ
ВАШ И Б У М А Ж Н И КИ !

КИНОЛЕКТОРИЙ НА СЕЛЕ
Киномеханик Желтов обслужива

ет Феоктистовну, Больше-Дорохово 
и другие села не первый год. Он 
уже вышел из юношеского возраста, 
имеет семью, но все знакомые зо
вут его Володей. Зовут ласково, 
уважительно, потому что ценят 
Желтова. Бригада киномехаников, 
которой он руководит, постоянно 
перевыполняет план. Но дело не 
только в плане. И Володя Желтов. 
и его товарищи Леонид Провоторов, 
Николай Цикунов, Володя Пальцев 
не просто «крутят фильмы». Они 
встречаются со зрителями, расска
зывают им о предстоящих кинокар
тинах, стремятся помочь тем, кто 
интересуется техническими новин
ками, передовым опытом в сель
ском хозяйстве...

Желтов не жалеет времени на ра
боту со зрителями. Получил новый 
фильм, взял пачку билетов и пошел 
с ними по селу. Зайдет в дом, ко
ротко расскажет о содержании 
фильма, заинтересует людей. И пач
ка билетов становится все тоньше. 
Вечером в зале не будет пустых 
мест.

Год от года все больше приходит 
на село фильмов — художествен
ных и научно-популярных, хрони
кальных, документальных. Как это 
богатство разумнее использовать? 
Нужна киномеханикам помощь под
готовленных, квалифицированных 
людей. Когда осенью прошлого го
да они узнали, что Асвновская ди
рекция киносети, отделение общест
ва «Знание» и отдел культуры орга
низуют кинолекторий, обрадовались 
этому.

Первое же занятие кинолектория 
в Волыпе-Дорохове показало, как 
заинтересовало сельских зрителей 
новое дело. Клубный зал был пере
полнен. Внимательно прослушали 
лекцию директора школы В. В. Пу- 
гаченко на тему: «КПСС о повыше
нии роли общественности в строи
тельстве коммунистического общест
ва». А затем посмотрели кинофильм 
«XX век», «Люди солнечной стра
ны», «В краю солнечных ночей».

Зрителей познакомили с планом 
работы лектория, и следующие за
нятия прошли тоже успешно.

Интеллигенция Болыпе-Дорохова 
оценила новую форму идеологиче
ской работы с населением. Ведь лю
ди наглядно увидят на экране то, 
о чем рассказывает лектор. Насколь
ко ближе, понятнее станет им после 
этого содержание лекции. Директор 
школы В. В. Путаченко привлек 
членов учительского коллектива к 
участию в работе лектория. Темы 
лекций — самые разнообразные: о 
международном положении, охране 
природы, покорении космоса, о те-

атре и музыке. Были запланирова
ны лекции л на темы морали.

Не каждый сельский житель по
бывал в драматическом театре, осо
бенно столичном. И поэтому, когда 
после лекции о театре зрители уви
дели фильмы «Станиславский» и 
«Перед началом спектакля», они по
лупили большое удовлетворение.

Но не везде кинолекторий рабо
тал так успешно, как в Больгас-До- 
рохово. На центральной усадьбе 
колхоза имени Ленина, в Феокти
стовне кинолекторий не привился, 
и не по вине киномеханика Жел
това. Партийная организация колхо
за не сумела привлечь к работе в 
лектории интеллигенцию Феокти- 
стовки. А ведь здесь ее немало — 
специалисты сельского хозяйства, 
учителя, медицинские работники.

Напрасно В. Желтов аккуратно 
напоминал секретарю партийной ор
ганизации П. П. Суворову о каждом 
предстоящем занятии лектория. В 
ответ он слышал: «Готовь кино
фильм, что-нибудь организуем».

Но, как правило, приходилось де
монстрировать только фильм без 
лекции.

Год работы кинолекториев пока
зал жизненность этой формы про
паганды знаний на селе. В Асинов- 
ском районе было создано 14 кино
лекториев, и значительная часть из 
них работала успешно. Лекции, под
крепленные удачно подобранными 
фильмами, надолго врезывались в 
память. Появился у зрителей вкус 
к кинохронике, документальным 
фильмам. А ведь раньше некото
рые считали их скучными, смот
рели неохотно.

Там, где партийные организации, 
местная интеллигенция горячо под
держали новое дело, лектории при
несли пользу.

Владимир Желтов и многие дру
гие киномеханики района уже сей
час думают о том, как лучше орга
низовать работу кинолекториев в 
следующем сезоне. Что требуется 
для этого от работников киносети? 
Тщательный подбор фильмов, хоро
шо организованная реклама. И вме
сте с лекторами они будут делась 
важное дело, за которое зритель 
скажет спасибо.

Г. ОСЕНЕВ.

С каждым днем ширится размах 
работ на строительстве путепрово
да в районе Иркутского тракта. 
Строители торопятся. Путепровод 
должен быть сдан так, как было 
обещано, — к 8 августа, Дню стро
ителя. В котловане рычат моторы 
экскаваторов — отсыпку грунта 
ведет коллектив механизированной 
колонны № 64. треста «Сибстрой- 
механизация» под руководством 
мастера И. А. Безруковой. Прой
дет меньше двух месяцев — 
и по гладкому асфальту через же
лезнодорожные пути покатятся ав
тобусы и легковые машины, на
правятся грузопотоки на село.

На снимке: уголок строитель
ства.

Фото Е. Чуланова.

в ы п о л  н я е тС о в е т  
н а к а з ы  и з б и р а т е л е й
Председателем Тунгусовского сельсовета Молчановского района 

единодушно был избран депутат Николай Андреевич Прокопчук, рабо
тавший до этого заместителем председателя Тунгусовского совхозраб- 
коопа, секретарем — депутат Мария Васильевна Алейникова.

Поблагодарили они народ за доверие и дружно взялись за дело. 
За время, прошедшее после выборов, работа Совета заметно оживи
лась. Исполком и депутаты сельсовета выполнили ряд наказов изби
рателей. С помощью избирателей в апреле очистили и углубили Шесть 
колодцев, построили один новый.

Жители деревни Тювинка дали наказ — достроить начатое в 
1964 году здание школы. Этот наказ выполняется. Сделана крыша, 
заготовлена штукатурная дранка, идет обивка стен. В июне намечено 
произвести штукатурку стен и кладку печей, а затем уж побелку и 
покраску.

Деятельное участие в выполнении этого наказа принимают депута
ты сельсовета Мосиец Александр Иванович — управляющий фермой, 
Фукалов Михаил Иванович — тракторист. Они помогли сельсовету п 
самом трудном — в подвозке пиломатериала, кирпича и дранки.

Можно надеяться, что тювинские ребята в новом учебном году бу
дут заниматься в новой школе.

А. ПОПОВА,
секретарь Молчановского райисполкома.

ПО И Н И Ц И АТИ ВЕ ДЕП УТАТО В
Парабельский сельский Совет обсудил вопрос об охране зеле

ных насаждений и благоустройстве населенных пунктов. После 
сессии депутаты активно приступили к выполнению принятого реше
ния. В поселке Прокоп ведется строительство тротуаров, которое 
организовали депутаты тт. Кучкин и Коломина. Лес для строительства 
тротуаров был заготовлен общественностью.

Строятся тротуары в поселке Кострево. Эту работу здесь возглав
ляет депутат т. Фаткулин.

К. СКИРНЕВСКИИ.

Странные шутки проделывает 
иногда судьба-злодейка с людьми. 
Эта абстрактная дама вольна в 
своих действиях, ибо наделена 
самыми высокими полномочиями. 
Не считается ни с рангами, ни 
с прошлыми заслугами. Беспощад
на ее карающая рука. Она, как 
рассказывают злые языки, завела 
Ивана Максимовича Шумилина 
на улицу Алтайскую и... столкну
ла в яму с водой. Благо, оказа
лись рядом добрые люди. Они из
влекли его из ловушки, которую 
уготовила судьба-злодейка и вку
пе с ней работники вверенной 
ему организации.

И еще рассказывают, что дан
ное происшествие не прошло бес
следно для начальника управле
ния «Спецстрой». Испытавшего 
на себе превратности судьбы Ива
на Максимовича вдруг осенило. 
Родилась заманчивая идея. Оче
редное собрание коллектива он 
решил провести под лозунгом: 
«Благоустроим родной Томск! 
Объявим войну ухабам и ямам!»

В тот день, когда собрались 
провести означенное1 мероприятие, 
судьба-злодейка снова сыграла 
злую шутку над Иваном Макси
мовичем. Направляясь на собра
ние, он влетел в траншею, услуж
ливо выкопанную его подчинен
ными. Сначала извлекли машину, 
потом — Ивана Максимовича. А 
папку с докладом спасти не уда
лось.

Это настолько травмировало 
руководящего мужа, что он забыл 
о сне и покое. Заодно и о благо
устройстве родного Томска.

А жители улиц, преображен
ных усилиями спецстроевцев? 
Они мужественно форсируют ис
кусственные препятствия, похо
дя вылавливая из ям зазевавших
ся ребятишек. И пишут в Киров
ский райкомхоз жалобы . о том, 
что улица Алтайская в некотором 
роде стала непроезжей и непро
ходимой, о том, что засыпанные 
траншеи по улице . Карташева 
просели местами на полметра. 
Жильцы дома, № 1 3  по улице 
Киевской второй месяц напоми
нают спецстроевцам: при прове
дении канализации нарушен водо
провод... ‘

И невдомек строптивым жиль
цам, что после потери папки с 
д .«кладом у Ивана Максимовича 
память отшибло. А судьба-неви
димка подсмеивается, слушая, 
как клянут его люди, утопая в 
наспех засыпанных гравием ули
цах Киевской, Ломоносова, Социа
листической, спотыкаясь на уха
бах предвокзальной площади на 
Томске-1.

И все же Ивану Максимовичу 
нельзя приклеить ярлык неакку

ратного человека. Он регулярно 
выдает райкомхозу обязательства, 
что опасные для горожан послед
ствия раскопок будут устранены 
в такой-то срок. С присущей ему 
пунктуальностью... срывает эти 
обязательства. Ну, а разве не 
аккуратно платит управление не
устойку — по десять рублей за 
просроченный день? Весьма свое
временно и сполна.

Впрочем, несправедливо будет 
отдать единолично все лавры 
щедрости и неуемной фантазии 
по калечению улиц одному Ивану 
Максимовичу. Василий Федорович 
Захаров обидится. Как никак, он 
тоже не лыком шит. Вверенная 
ему организация — горремстрой- 
управление — вносит посильную 
лепту в разнообразие ландшафта 
томских улиц. Ироложили рем- 
строевцы водопровод по Совет
ской — оставили по себе па
мять: траншея изрядно просела.

— А зачем еще раз ее засы
пать? — отбивает атаки докучли
вых граждан Василий Федорович, 
— также вдвойне удобней. Слу
чись авария, меньше волокиты с 
раскопками.

Невозмутим Василий Федоро
вич, когда ему напоминают, что 
все сроки прошли по производ
ству земляных работ. Он даже 
обижается:

— Ну что тут особенного? 
Ну, не закопали в срок траншей
ку? Эка беда. Мы ж неустойку 
платим? Платим. По десятке за
день.

Правда, закругляя такой раз
говор, Василий Федорович, исхо
дя из скромности, не лезет в кар
ман за личным бумажником.

Опускаться до таких мелочей 
не позволяет широта натуры и 
Аркадию Михайловичу Гитлицу, 
начальнику СУ-1 треста «Томск- 
строй». Возглавляемое им управ
ление за траншейно-ямные худо
жества отвалило за два года че
тырнадцать тысяч рублей. Разу
меется, рубли, один к одному, го
сударственные.

Ничего не скажешь, широкие 
натуры обитают в нашем городе! 
За два года с организаций и пред
приятий только Кировского рай
она Томска взыскано райкомхбзом 
по указанным причинам семьде
сят пять тысяч рублей. Не по
могло! Лихорадочная деятель
ность кротов-браконьеров, калеча
щих облик наших улиц, дворов и 
площадей, продолжается.

А ведь при желании остано
вить их можно. Достаточно на 
первых порах сказать:

— Потрясите-ка, широкие на
туры, ваши личные бумажники! 
По десяточке на день...

Г. ПАВЛОВ.

ЖЕНСОВЕТ ДЕРЕВНИ
Женский совет деревни Аркадь- 

ево Кожевниковского района воз
главляет директор школы т. Ни
колаева. Он завоевал добрый авто
ритет. Большую работу женсовет 
ведет по организации закупок из
лишков сельскохозяйственных про
дуктов у населения. Многие хозяй
ки за первый квартал продали го 
сударству по 10.0 литров молока, а 
А. П. Кошкина :— 240 килограм
мов молока, Е. И. Васильева — 
около 300 яиц.

И. ГРАЧЕВА.
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М о л о д ы е  х о з я е в а  п о л е й
В производственной бригаде Старицынской средней школы Па- 

рабельского района проходят обучение 33 ученика. Они изучают |  
устройство тракторов разных марок, сельскохозяйственных прицеп
ных машин, а весной обычно направляются на поля колхоза «Рос
сия» помогать хлеборобам. =

Парни и девушки из Старицынской школы полюбили уроки про- = 
изводбтвенного обучения. Бывшие выпускники, получив права, ра- |

ботают трактористами, |  
комбайнерами. Напри- § 
мер, Иван Белоусов в = 
четвертой бригаде кол- = 
хоза «Россия» стал од- |  
ним из лучших механи- § 
заторов. Недавно этой |  
бригаде присуждено пер- = 
вое место в соревновании = 
комплексных бригад рай- |  
она с вручением перехо- § 
дящего знамени Пара- |  
бельского райисполкома и |  
райкома КПСС. =

НА СНИМКЕ: препода- 1 
ватель производственно- |  
го обучения Старицын- = 
ской средней школы |  
В. И. Пронькин расска- = 
зывает учащимся 9 нлас- |  
са Николаю Поломошно- = 
ву (слева) и Сергею Ро- |  
маненко'о правилах тех- |  
кичесиого Ухода за трак- I  
тором. |

Фото К. Деева. =

Р адиоэлектроника и ее будущ ее
Корреспондент АПН  обратился и од ном у и з  к р у п н е й ш и х  со в е тски х  спе

циалистов в области ра д и оэл ектр он и ки  чл ен у-корр еспо нд ен ту  А кадем ии  
н а у к  СССР В ладимиру Сиф орову с просьбой поделиться м ы слям и о разви 
тии  этой отрасли  те хн и н и .

Вопрос: Каковы перспективы
развития радио и телевидения в 
СССР?

Ответ: Приведу несколько цифр.
В Советском Союзе количество 

радиовещательных приемников 
вместе с ретрансляционными точ
ками составляет более 70 мил
лионов. Ежегодный рост радиопри
емных точек составляет пример
но пять — шесть миллионов. Ус
пешно развивается новый вид ра
диотехники —- вещание • с по
мощью ультракоротких волн. Сей
час в стране около 13 миллионов 
телевизоров. Телевизионным ве
щанием охвачена ' территорйя, на 
которой проживает более 90 мил
лионов человек. К 1980 году все 
население СССР сможет смотреть 
телевизионные передачи. За по
следние десять лет протяжен
ность радиорелейных линий свя
зи, передающих телефонные раз
говоры и телевизионные програм
мы, возросла во много раз.

Вопрос: Вы неоднократно уча
ствовали в международных кон
грессах по радиоэлектронике. Как 
оцениваются наши успехи в этой 
области за рубежом?

Ответ: Весьма высоко. Призна
ние высокого уровня развития со
ветской радиоэлектроники при
шло одновременно с нашими ус
пехами в освоении космического 
пространства, с полетами один
надцати советских космонавтов.

В 1963 году я принимал уча
стие в работе четырнадцатой ге
неральной ассамблеи Междуна
родного научного союза радио в 
Токио, а в минувшем году был 
участником еще одной междуна
родной конференции в Токио по 
радиоэлектронике. На четырнад
цатой генеральной ассамблее член- 
корреспондент Академии наук 
СССР Александр Прохоров вто
рично был избран вице-президен
том этой авторитетной междуна
родной организации, а в 1964 го
ду Прохорову и члену-корреспон
денту Академии наук СССР Ни
колаю Басову была присуждена 
Нобелевская премия за фундамен
тальные работы в области кванто
вой радиоэлектроники.

Вопрос: В каких областях ра
диоэлектроники можно ожидать 
новых качественных скачков?

Ответ: Можно выделить четыре 
генеральных направления разви
тия радиоэлектроники. Первое — 
это освоение все более коротких 
электромагнитных волн, все более 
высоких частот. Второе <—. повы

шение качественных показателей 
в самом широком смысле слова — 
повышение чувствительности, точ
ности, надежности, качества вос
произведения передаваемых с по
мощью радиоэлектронной аппара
туры сообщений. Третье — это 
проникновение радиоэлектроники 
— ее методов и устройств, ее си
стем — в самые разнообразные 
области народного хозяйства, куль
туры и науки. И, наконец, четвер
тое направление — это совершен
ствование технологии производст
ва радиоэлектронных деталей — 
полупроводниковых приборов, при
емников и другой аппаратуры — 
и увеличение их выпуска.

Раньше практически для радио
связи использовались только длин
ные и сверхдлинные волны длиной 
порядка тысяч и даже десятков 
тысяч метров. Сейчас наряду с 
длинными и сверхдлинными вол
нами, которые не потеряли своего 
практического значения, для веща
ния широко используются средние 
волны, для дальней .связи — теле
графной, телефонной — короткие 
и, наконец, ультракороткие вол
ны — метрового, дециметрового, 
сантиметрового диапазона. Диапа
зон, который нам предстоит ос
воить в будущем, — это милли
метровые и субмиллиметровые 
волны, то есть волны с длиной, 
исчисляемой десятыми долями 
миллиметра, я, наконец, дальше — 
инфракрасные волны. Затем — 
освоение волн оптических и так 
дальше по спектру — вплоть до 
рентгеновских, гамма-лучей и т. д.
С освоением каждого из этих но
вых диапазонов, бесспорно, по
явятся новые практические приме
нения.

Вопрос: Одно из наиболее круп
ных достижений в области освое
ния новых диапазонов — появле
ние квантовой электроники. Како
вы перспективы развития этого но
вого научного направления?

Ответ: В обычных передающих 
и приемных радиостанциях на 
длинных, средних и коротких вол
нах мы, как правило, используем 
антенны в виде какой-либо систе
мы проводов, либо в виде рупоров, 
которые излучают и принимают 
электромагнитные волны. На пе
редающем конце в эти антенны и 
системы мы направляем токи со
ответствующей частоты. Происхо
дит процесс излучения. В установ
ках же и в системах квантовой ра
диоэлектроники излучение элек
тромагнитной энергии и прием ее мощью квантовых генераторов уже

выполняют, по существу, сами ато
мы или молекулы тех или иных 
веществ — твердых, жидких, а в 
последнее время и газообразных. 
Самое замечательное в этих си
стемах то, что удалось получить 
так называемое когерентное излу
чение волн оптического диапазона 
видимого света. Любой источник 
света излучает электромагнитную 
энергию, которая «размазана» по 
очень широкому спектру . частот 
или спектру волн. В когерентном 
излучении, которое получается с 
помощью современных квантовых 
радиоэлектронных установок, та
кого «размазывания» по спектру 
нет. Оно располагается в очень уз
ком участке спектра. Эти источ- 
ники света, собственно говоря, ра
ботают как радиостанции, стабили
зированные на строго определен
ной волне. Второе свойство заклю
чается в том, что квантовые ра: 
диоэлектронные установки способ
ны очень сильно концентрировать 
электромагнитное излучение пре
имущественно в одном направле
нии в виде узкого игольчатого лу
ча.

Благодаря этому электромагнит
ное давление оказывается чрезвы
чайно большим: в сотни тысяч и 
даже миллион атмосфер. Такие ко
лоссальные давления испытывает 
любое тело, когда свет от доста
точно мощной квантовой установ
ки падает на его поверхность.

В будущем квантовые генера
торы сыграют большую роль в ос
воении космоса. Если на искусст
венном небесном теле установить 
лазер и передавать на землю сиг
налы, представится возможность 
непрерывно наблюдать за ним как 
днем, так и ночью на огромных 
расстояниях.

Вопрос: Как совершенствуются 
радиоэлектронные системы?

Ответ: Успехи здесь значитель
ны. Возьмем, к примеру, чувстви
тельность радиоприемных уст
ройств. Я имею в виду не обычные 
радиовещательные приемники (они 
обладают сравнительно низкой 
чувствительностью), а установки, 
которые работают в космических 
центрах, где производится прием 
радиосигналов от спутников Зем
ли, космических ракет, автомати
ческих межпланетных станций, от 
кораблей. Здесь достигнута по
истине изумительная чувствитель
ность. В результате мы получаем 
ценную информацию о свойствах 
космического пространства, о со
стоянии корабля и многом другом.

В отношении точности кванто
вая радиоэлектроника дает очень 
интересные результаты. С по-

несколько лет назад удалось пост
роить такие системы, которые 
обеспечивают точность поддержа
ния волн или частоты порядка 
10-и. Это замечательная цифра. 
Если ее перевести на более понят
ный язык, она соответствует ча
сам, которые дают погрешность в 
одну секунду за три тысячи лет. 
Есть данные, которые говорят, что 
эта цифра (10-И) сейчас перекры
вается, достигаются более высокие 
точности. В частности, построены 
водородные квантово-электронные 
генераторы, точность которых до
стигает порядка 10-13.

С чем можно сравнить такую 
точность? Испокон веков единст
венным эталоном, на котором ос
нована вся служба времени, яв
ляется вращение Земли вокруг 
своей оси. Если оценить количест
венно неравномерность вращения 
Земли вокруг оси, то есть вычис
лить отклонения от точного равно
мерного вращения, то получается 
цифра порядка 10-8. А в радио
электронике достигнута цифра 
10-13!

С помощью квантовой аппарату
ры проведены и другие сверхточ
ные измерения: измерены, напри
мер, отрезки с точностью до 10-Ы 
сантиметра. Степень такой точно
сти приближается к размерам 
атомного ядра. И наоборот, кван
товой электронике подвластны 
громадные расстояния. В нашиЛ 
космических экспериментах двух-1 
сторонняя радиосвязь со станцией 
«Марс-I», например, поддержива
лась на расстоянии 106 миллионов 
километров. В экспериментах по 
радиолокации планет, в частности 
при радиолокации Юпитера, радио
волны туда и обратно прошли 
расстояние в один миллиард 200 
миллионов километров. В настоя
щее время мы принимаем радио
волны, излучаемые естественными 
космическими объектами, напри
мер удаленными галактиками, с 
расстояний, превышающих 6 мил
лиардов световых лет.

Вопрос: Как будет развиваться 
радиоэлектроника в будущем?

Ответ Дальнейшее развитие 
радиоэлектроники пойдет в направ
лении повышения быстродействия 
систем, во-вторых, микроминиатю
ризации, построения структурно 
все более сложных и «умных» 
схем' со сложным взаимодействи
ем их элементов. Это, конечно, 
приведет к крупнейшим качествен
ным скачкам. Электронная техни
ка будет обладать совершенно 
удивительными с современной точ
ки зрения свойствами и поможет 
человечеству подчинить природу,

(АПН).
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Ч Е Л О В Е К  П Р И Ш Е Л  З А  К Р А С О Т О Й
Человек пришел в парикмахер

скую. Он хочет хорошо выглядеть, 
быть свежим, красивым. Когда же 
человек чувствует себя красивым, 
у него хорошее настроение. А при 
этом и работа лучше спорится и 
жизнь краше становится. Так что 
нельзя рассматривать парикмахер
скую. как учреждение, где только 
стригут и бреют.

Парикмахер кто? Создатель хо
рошего настроения у человека, про
водник вкуса, моды, культуры. 
Придет иной раз какая-нибудь не
казистая на вид девчоночка. Смот
рит на тебя, а глаза так и просят: 
«Дяденька, голубчик, сделайте ме
ня красивой». Видно, до того ей это 
надо, что сил нет. Ну, и поста
раешься. Так ее головку повер
нешь, этак локон прикинешь — к 
лицу ли он ляжет. Иной раз час— 
полтора провозишься.

Пока работаешь, беседу ведешь, 
о ее жизни расспрашиваешь, рас: 

'Сказываешь о модах, вкус у чело
века воспитываешь... А когда кон
чишь работу, поглядит девчоноч
ка на себя в зеркало — засветится 
вся от радости. И правда, другой 
человек из кресла встает. Глаза 
блестят, головку этак гордо дер
жит, походка и та изменится. И у 
самого на душе хорошо сделается 
— каждому отрадно видеть, что 
твой труд, твое искусство радость 
человеку принесли.

Такая уж наша профессия: хо
рошо побрил, постриг человека,

прическу по вкусу сделал — лю
ди спасибо скажут. Не сумел или 
не захотел работу как следует 
выполнить — надолго настроение 
испортил. Это я к тому говорю, 
что профессия парикмахера — тон
кая, деликатная, художественная. 
Дело с живыми людьми и_меем. И 
требует она от нашего брата не 
только профессионального мастер
ства, тщательности в работе, но и 
большой любви к делу, сердечного 
отношения К людям.

К сожалению, чаще всего в па
рикмахерских нашего города мы 
наблюдаем такую картину.

—' Проходите, садитесь, — при
глашает мастер пожилук^ даму.

— Мне бы причесаться... В те
атр идем. Да вот только не знаю, 
как. Помогите...

И не успеет женщина оглянуть
ся, как мастер снимает бигуди.

—  Г о то е о . А волосы, пожалуй
ста, расчешите сами, — любезно 
протягивает расческу мастер и 
громко говорит:

— Следующий...
Посмотрит на себя в зеркало 

женщина и ахнет: ей под пятьде
сят, а прическа у нее, как у сем
надцатилетней. Результат — ис
порченное настроение, скандал...

Я не преувеличиваю. Происхо
дит это потому, что с некоторого 
времени на парикмахера у нас ста
ли смотреть не как на человека, 
делающего услуги, а как на произ
водственника, основной задачей ко

торого является выполнение фи
нансового плана. По сути дела, па
рикмахерское дело поставлено на 
деляческие позиции. Именно с этой 
точки зрения организуется вся ра
бота парикмахерских Томска. Слов 
нет, финансовая сторона нашего 
производства важна. Но когда ей 
подчиняется все и вся, это ведет к 
очень плохим последствиям в об-

на ту или иную операцию. Т де уж 
тут думать о том, чтобы подобрать 
человеку прическу к лицу, посове
товать, какую лучше сделать стриж
ку.

За последнее время в наших 
парикмахерских стало проблемой 
постричь ребенка. Времени на это 
уходит много, а стоимость дет
ской прически — 20 копеек. План

махер покупает. И за свои деньги. 
Покупает у частника. Вынужден 
это делать, потому что о снабже
нии парикмахерских инструмента
ми городской комбинат бытового 
обслуживания не заботится. А раз
ве нельзя организовать изготов
ление некоторых инструментов у 
нас на заводах? Ведь те же бигу
ди частник делает не дома, а на

П р о б л е м ы  п а р и к м а х е р с к о ю  д е л а

служивании людей.
Заработок парикмахера цели

ком поставлен в зависимость от 
выполнения им финансового пла
на. В принципе это правильно, ес
ли финансовый план доведен с 
учетом реальных возможностей, 
основе правильного нормирований 
труда. У нас этого не делается 
Мастеру дан план — и все тут. А 
как он его будет выполнять — ни
кому де:ла нет. Получается пара
докс: опытный квалифицированный, 
добросовестный мастер, который с 
душой относится к работе, зараба
тывает наравне, а нередко меньше 
своего вчерашнего ученика. А глав
ное—погоня за выполнением пла
на идет за счет ухудшения каче
ства. Мастер должен выполнить 
план — иначе он окажется в чис
ле отстающих и меньше заработа
ет. И он старается выполнить 
план за счет сокращения времени

детская стрижка «не тянет», вот 
мастера и стараются избегать об
служивать детей. Многие парик
махеры стали работать шаблонно, 
превратив человека в «объект вы
полнения плана». И клиент часто 
уходит из парикмахерской неудов
летворенным. .

Больше того, система голого де
нежного плана ведет, прямо ска
жем, к моральному разложению 
некоторых мастеров. Люди начи
нают мошенничать, присваивать 
полученные за работу деньги. У 
нас было вскрыто несколько слу
чаев присвоения денег мастерами.

Не решены вопросы снабже
ния парикмахерских инструмен

тами, аппаратурой, химикатами. 
Диким, невероятным покажется, 
если токарь будет сам доставать 

'себе станок, или, скажем, хирург 
станет покупать хирургические ин
струменты у частника. А парик-

предприятии, где работает.
Или вата, перчатки. Их прихо

дится доставать в аптеках, как го
ворится, «по блату». Тебе такую 
любезность сделают, ты, в свою 
очередь, стараешься в долгу не 
остаться. И если придет тот чело
век, который тебе помог достать 
вату, его обслужишь вне очере
ди и бесплатно. Так же и с людь
ми, у которых мы покупаем необ
ходимые инструменты. Не к чему 
говорить и незачем доказывать, 
как разлагающе действует на лю
дей неписаное правило: «Ты — 
мне, я —тебе».

Теперь о самих парикмахерских. 
Они у городских властей на поло
жении пасынка. У нас в городе 
нет ни одного салона, оборудован
ного по последнему слову парик
махерского искусства. Одно время 
сделали приличную парикмахер
скую по проспекту имени Кирова,

но потом помещение передали 
другой, организации, а парикмахер
скую переселили в более худшее 
помещение.

Задумали создать образцово-по
казательную комсомольско-моло
дежную парикмахерскую. Создали, 
но она превратилась в обычную, 
потому что образцового в ней нет 
ничего.

Не продуман вопрос с размеще
нием парикмахерских. Ту же ком
сомольско-молодежную парик
махерскую поместили по переулку 
Батенькова. А для пользы дела 
лучше, если бы она находилась 
где-то в районе студенческого го
родка на проспекте имени Киро
ва — там, где сосредоточена ос
новная часть вузовской молодежи.

У нас не соблюдается техника 
безопасности. А ведь работать при 
химической завивке волос, напри- 

I мер, приходится с вредными хими- 
| катами.
I В парикмахерских, как правило,
! тесно, кет вентиляции. Это ослож- 
! няет работу. Будь у меня два крес
ла, я £ы мог одновременно обслу
живать двух человек. Производи
тельность была бы выше.

Городу нужны «салоны красо
ты». Им надо отдавать лучшие по
мещения, как это делается в дру
гих городах страны. Ведь это одно 
из самых массовых бытовых поме
щений, куда ходят буквально все 
жители города — ходят за красо
той, за добрым настроением.

Не могу умолчать о подготовке 
кадров парикмахеров, особенно 
для сельской местности. По-моему, 
с этим обстоит дело хуже некуда. 
Кто руководит подготовкой масте
ров для парикмахерских районных 
центров, колхозов и совхозов? Ни

кто. К нам изредка посылают уче
ников из сельской местности, но 
многие, как я знаю, выучатся и 
стараются устроиться на. работу в 
городе. Разве нельзя организовать 
специальное училище для подго
товки парикмахеров?

Словом, нерешенных проблем у 
нас много. И очень жаль, что поч
ти никто из руководителей города 
не интересуется нашей жизнью и 
работой. Я не помню такого слу
чая; чтобы нас когда-либо собрали 
на общее собрание, чтобы мы мог
ли высказать свои претензии, по
желания, посоветоваться, как улуч
шить обслуживание населения. 
Правда, на днях директор город
ского комбината бытового обслу
живания тов. Иванов пригласил к 
себе на совещание дамских масте
ров. Но о чем он с ними хотел ве
сти разговор, мы так и не узнали. 
Мастера потеряли время в ожида
нии товарища Иванова, а он, по
явившись на час позже назначен
ного времени, заявил, что к сове
щанию не готов и потому оно не 
состоится. Вряд ли нужно искать 
другой случай, который бы так яр
ко характеризовал, с одной сторо
ны, полное неуважение тов. Ива
нова к людям, с другой, — незна
ние руководителем специфики ра
боты того учреждения, которым он 
руководит.

Нужно собрать парикмахеров 
Томска и поговорить с ними о их 
жизни и работе. О людях, которые 
заботятся о других, тоже надо по
заботиться. А люди у нас хорошие. 
Если помочь им, то все парик
махерские города можно сделать 
отличными.

Н. ЕКСАЕВ, 
парикмахер.

Т

а р у ы

ВСТРЕЧА ПОСТОЯННОГО 
ПРЕДСТАВИТЕЛЯ СССР 

ПРИ ООН С ЖУРНАЛИСТАМИ
НЬЮ-ЙОРК, 11 июня. (ТАСС). Постоянный представитель 

СССР при ООН Н. Т. Федоренко встретился вчера с журна- 
\листами, аккредитованными при ООН. В ответ на много- 
численные вопросы он разъяснил отношение Советского Со- 

'юза, к предстоящей второй Афро-авиатской конференции в 
Алжире. ,

Отвечая на вопрос, какую роль может сыграть эта конфе
ренция в укреплении ООН, советский представитель ска- 
вал, что от участников конференции следует ожидать дол
жного внимания к ООН, особенно к вопросу о неукоснитель
ном соблюдении принципов и Устава Организации Объеди
ненных Наций. Мы ожидаем, подчеркнул Федоренко, что 
конференция осудит агрессивные действия Соединенных 
Штатов как в Латинской Америке, в частности, в Домини
канской Республике, так и в Азии, в связи е агрессивной 
войной Соединенных Штатов во Вьетнаме.

Н. Т. Федоренко ответил также на вопрос, примет ли Советский Союз 
участие в Алжирской конференции.

Советское правительство в своих заявлениях, заявил он, неизменно 
подчеркивало, что оно поддерживает созыв Афро-азиатской конферен
ции, поскольку большинство стран Авии и Африки выдвигают перед этой 
конференцией антиимпериалистические, антиколониальные цели, цели 
борьбы за освобождение и завоевание подлинной независимости.

На протяжении всей своей почти полувековой истории Советский Со
юз выступает активным и деятельным борцом против империаливма, 
против всех видов неоколониализма и расизма. СССР на деле, а не толь
ко в декларациях и на словах, всеми средствами содействует полному 
экономическому и политическому освобождению угнетенных колониаль
ных народов. Об этом хорошо знают во всех уголках Азии и Африки.

Советское правительство считает несостоятельными попытки под
вергнуть сомнению право Советского государства участвовать в Афро
азиатской конференции в Алжире, равно как и в других афро-азиатских 
конференциях и объединениях, базирующихся на антиимпериалистиче
ской, антиколониальной основе.

___ Советский Союз, сказал Н. Т. Фе
доренко, будет участвовать в кон
ференции, если получит соответст
вующее приглашение. СССР видит 
в этом свой долг перед народами 
Азии и Африки. И не может быть 
сомнения в том, что, участвуя в 
конференции, Советский Союз сдела
ет все возможное, чтобы спосвбство- 
вать ее успешной работе, сплочен
ности и единству афро-азиатских на
родов.

О п ы т л у ч ш и х  — в с е м
v ~

ДЕНЬ ДОЛГНН, ДЕНЬ ПОЛЕЗНЫЙ
Есть в Шегарском районе село ***

Ново-Ильинка. Расположено оно да- ... ____ .
пеко пт пайпннпгп ттрнтпя Злргь TDV- Жизнь выдвинула новую форму леко от районного центра, здесь тру общественного воспитания детей—
дится педа! огическии коллектив, о ШК0ЛЬ1 и ^группы продленного дня.

классных занятий. Они постоянно 
советуются друг с другом. Воспита
тели ходят на уроки, смотрят, на_ что 
следует обратить внимание детей во

котором заговорили три года назад: наш  рассказ об одной из таких время самоподготовки,

Палачей—к ответу!
9 июня с. г. Министерство иност

ранных дел СССР направило посоль
ствам США, Канады и ФРГ в Моск
ве ноты, в которых потребовало вы
дачи военных преступников Эйхели- 
са, Майковскиса и Пунтулиса, про
живающих в настоящее время в 
этих странах. В нотах указывается, 
что следственные органы СССР воз
будили уголовное преследование про
тив этих лип за то, что они во вре
мя оккупации фашистскими Войска
ми Латвийской ССР сотрудничали 
с гитлеровцами и, возглавляя поли
цию Резекненского уезда, участвова
ли в массовых расстрелах и казнях 
советских граждан, а также помога
ли фашистам насильственно утонять 
в рабство в Германию советских лю
дей.

В период немецко-фашистской ок
купации на территории Резекнен
ского уезда Латвийской ССР наци
сты н их пособники расстреляли бо
лее 15 тысяч ни в чем не повинных 
людей, в том числе свыше 2.000 де
тей, а также всех проживавших, в 
уезде лиц еврейской и цыганской 
национальностей.

Действующие международные со
глашения государств, й воевавших 
против гитлеровской Германии, пред
усматривают, что военные преступ
ники должны быть арестованы и пе
реданы для суда над ними и наказа
ния их в те страны, на территории 
которых они совершили преступле
ния. Соответствующие обязательст
ва, касающиеся выдачи и наказания 
военных преступников, возлагаются 
также и на Федеративную Республи
ку Германии.

В нотах МИД СССР говорится, что, 
исходя из убеждения в том, что все 
военные преступники должны быть 
наказаны, Советское правительство 
ожидает, что правительства США, 
Канады и ФРГ примут надлежащие 
меры к аресту и выдаче советским 
властям указанных военных пре
ступников.

(ТАСС).

П о л о ж е н и е  
в Доминиканской  

Р е с п у б л и к е
НЬЮ-ЙОРК, 11 июня, (ТАСС). 

В течение последних* недель реак
ционная военная хунта, возглав
ляемая генералом Имбертом, каз
нила свыше 40 сторонников кон
ституционного правительства До
миниканской Республики.

Хотя представитель хунты отри
цал эти факты, представитель ООН 
в Санто-Доминго Майобре, соглас
но сообщению агентства ЮПИ, об
наружил сожженные человеческие 
останки и несколько свежих могил 
на том месте, где производились 
расправы.

Представители организации аме
риканских государств (ОАГ), как 
сообщают, подумывают о «рассле
довании» слухов об этих казнях.

В то же время «посредники» 
ОАГ, в том числе представитель 
США Банкер, продолжают попыт
ки сформировать новое доминикан
ское правительство, угодное Ва
шингтону. По сообщению агентст
ва ЮПИ, представители хорошо 
информированных кругов заявили, 
что Банкер и его коллеги пытают
ся создать правительство, состоя
щее из предпринимателей и про
мышленников. Учитывая домини
рующую роль капитала Уолл-стри
та в экономике Доминиканской 
Республики, можно ожидать, что 
такое правительство, если оно бу
дет создано, будет находиться в 
полной зависимости от США.

А Ф ГА Н И С ТА Н . В гл уб о ко м  ущ елье Н аглу  на ре ке  Кабул с пом ощ ью  Со- 
ве тско го  Союза соо руж ается  кр уп н е й ш а я  в стране  ги д р оэл е ктро стан ци я .

Здесь возводится пл отина  вы сотой 110 метров. Она будет на пять  метров 
вы ш е, чем на б р а тско й  ГЭС. ^

С пуско м  эл е ктр о ста н ц и и  столица А ф ганистана  — Кабул будет полностью  
обеспечена деш евой эл е ктро эн ерги ей .

На сним не: со ве тски й  спе ци али ст  э л е к тр и к  М ихаил С еливерстов р а сска 
зы вает аф ган ски м  гид ростроител ям  о строительстве Б ратской  ГЭС, в ко то 
ром он пр ини м ал  участие . (Ф о то хр о н и ка  ТАСС).

восьмилетняя школа по уровню учеб- школ, 
но-воспитательной работы стала 
опорной в районе. В 1963— 64 учеб
ном году все классы стали «продлен
ными», в результате все 206 уча
щихся перешли в следующие клас
сы.

Были раньше здесь и неуспеваю
щие и «педагогически запущенные» 
дети, .но они стали успевать; были 
здесь и нарушители дисциплины, бы
ли просто слабые по состоянию здо
ровья дети, они значительно окрепли, 
благодаря хорошему питанию и пра
вильному режиму дня. Школа ни од
ного ребенка не оставила в стороне от 
большого похода за знаниями: закон 
о всеобуче здесь выполнен. Какими 
путями пришли • новоильинцы к ус-

В Совете Безопасности
НЬЮ-ЙОРК, 11 июня. Корр. ТАСС 

С. Лосев передает:
Сегодня Совет Безопасности, про

должающий рассмотрение вопроса 
о вооруженном вмешательстве США 
во внутренние дела Доминиканской 
Республики, получил авторитетное 
подтверждение сообщений о звер
ских расправах над гражданским 
населением, чинимых марионеточ
ной хунтой генерала Имберта.

Генеральный секретарь У Тан 
представил Совету доклад, своего 
личного представителя в Санто-До
минго Хосе Майобре, который посе
тил район, где, по данным из раз
личных источников, войска и поли
ция Имберта совершали массовые 
расстрелы.

Палачи не успели скрыть следы 
своих преступлений. Майобре пере
дает, что на южном берегу ручья и 
возле моста, где происходили рас
стрелы, они обнаружили останки 
людей и человеческие кости, стре
ляные гильзы, свежевскопаиную 
землю и следы костров, на которых, 
видимо, сжигали трупы.

У Тан добавил, что для проведе
ния расследования Совет Безопасно
сти должен предоставить Майобре 
дополнительные санкции и персо
нал, т. к. нынешний мандат, по мне
нию генерального секретаря, позво
ляет Майобре проверять лишь слу
чаи открытого нарушения догово
ренности о прекращении огня.

Роже Сэйду (Франция) сказал, 
что факты, приведенные в докладе 
личного представителя генерального 
секретаря, оправдывают и под
тверждают тревогу и опасения, ис

пытываемые рядом делегаций в Со
вете Безопасности.

Американский представитель 
Чарльз Йост, стремясь отстранить 
ООН от расследования убийств и 
зверств, совершаемых ставленника
ми американского империализма, 
настаивал на том, чтобы это рассле
дование было отдано на откуп так 
называемой комиссии ОАГ jio пра- _ 
вам человека. Представитель СССР работа среди родителей. Учителя со-
Н. Т. Федоренко напомнил, что Со
ветский Союз ясно показал, что 
ОАГ играет прислужническую роль 
в Доминиканской Республике. Не
возможно провести черту и отде
лить агрессивные акции США в До
миниканской Республике от дейст
вий ОАГ, поскольку все зги дейст
вия межамериканской организации 
предпринимаются под диктовку Ва
шингтона, сказал Н. Т. Федоренко. 
ОАГ является соучастником пре
ступлений, совершаемых в Домини
канской Республике как самими во
оруженными силами США, так и 
под их прикрытием. И совершенно 
недопустимо поручать расследова
ние зверств той организации, кото
рая является соучастником преступ
лений. Отметив, что конституцион
ное правительство Доминиканской 
Республики обратилось к Совету 
Безопасности, чтобы именно ООН 
провела расследование нарушений 
прав человека, советский представи
тель указал, что в этих условиях 
любая попытка уклониться от этого 
означала бы недопустимое пренебре
жение Советом своим прямым дол
гом, и она привела бы к обману до
миниканского народа.

пеху;
Новую форму общественного вос

питания впервые здесь ввели в 
1959/60 учебном году. В то время 
было отобрано 35 детей, наиболее 
нуждающихся в постоянном контро
ле со стороны взрослых. Так появи
лась группа продленного дня. В по
следующие годы количество групп 
увеличивалось и дошло до семи.

Педагогический коллектив во гла
ве с опытным директором школы 
И. Я. Павлюченко искал формы ра
боты с детьми, заимствовал передо
вой опыт.

Прежде, чем создать группы, по
требовалась большая организаторская

ветовались с ними, какая продол
жительность пребывания детей в 
школе больше их устраивает, чем 
полезнее занять детей и т. д.

Пришлось создать и необходимую 
учебно-материальную базу, чтобы 
разместить такое количество групп 
и вести занятия в одну смену. Учеб
ную площадь- в послеобеденное вре
мя надо было высвободить для под
готовки к урокам, проведения вне
классных мероприятий, организации 
разумного отдыха школьников.

С каждым -годом с помощью роди
телей удавалось расширять учебную 
площадь. Теперь Ново-Ильинская 
.школа имеет 8 классных комнат, 
физкультурный зал, отдельные по
мещения под столовую и мастерскую.

Есть прекрасный учебно-опытный 
участок площадью в 2 гектара, кро
ме этого, 6 гектаров выделил школе 
колхоз «Рассвет».

Все это позволило коллективу ра
ботать по-новому. Естественно, ор
ганизация учебно-воспитательного 
процесса в этих условиях вызвала

трудности. Особенно много споров бы
ло о режиме дня детей. Наконец и 
он был установлен: до уроков —
зарядка, с 9 часов — учебные за
нятия, после второго урока— 30-ми- 
нутный перерыв для горячего зав
трака, затем уроки продолжаются до 
13— 14 часов. После этого обед, 
прогулки, игры на свежем воздухе, 
затем самоподготовка с перерывами 
для отдыха. Отведено и свободное 
время, когда ребята занимаются тем, 
что им больше нравится. Такая раз
рядка просто необходима, так как 
жизнь ребенка, регламентированная 
вдруг строгим режимом, была бы для 
него утомительной.

Б Ново-Ильинской школе продлен
ного дня бесплатное горячее питание 
для всех школьников. На какие же 
средства? Никаких дополнительных 
ассигнований школа не получает. 
Учащиеся во время летней практи
ки выращивают до 15 тонн картофе
ля и все овощи. Осенью минувшего 
года они с 4 гектаров собрали хоро
ший урожай пшеницы. Сеяли пшени
цу, садили картофель ученики сами, 
они же ухаживали за посевами. Ру
ководили практикой ребят учитель
ница биологии А. С. Кузичкина и ди
ректор И. Я. Павлюченко.

Ежегодно школьники собирают бо
гатый урожай плодов и ягод. Отходы 
столовой идут на выращивание сви
ней. Сахар, чай, макароны школа 
покупает в сельпо. Таким образом, 
здесь все есть для питания учени
ков, начиная от собственного хлеба 
и мяса, кончая фруктами. Есть, как 
уже говорилось, отдельная столовая. 
Ребята сами раздают обеды, моют по
суду, содержат в чистоте помещение.

В школе организовано бригадное 
дежурство учащихся: ребята прове
ряют, все ли принесли учебники, 
тетради, дневники, каков внешний 
вид школьников. Они следят за по
рядком во время перемен, проводят 
влажную уборку классных комнат, 
протирают от пыли мебель. Таким 
образом, быт школьников и режим 
дня определены четко.

Эта четкость отличает и учебно- 
воспитательный процесс. Учителя и 
воспитатели должны развивать у де
тей внимание, наблюдательность, ло
гическое мышление, прививать им 
навыки ' самостоятельной работы. 
Учитель работает над этим в ходе 
урока, воспитатель — во время вне-

«Учительская» здесь стала свое
образной лабораторией. Педагог в, 
ней проверяет тетради, готовится к 
урокам, он готов в любую минуту 
прийти на помощь учащимся. Педа
гоги Р. Н. Шараева, В. Д. Мануйло
ва, А. С. Кузичкина, В. А. Попова, 
В. Р. Хомякова и другие дают про
думанные, интересные, глубокие по 
содержанию уроки. Они заставляют 
школьников думать, делать обобще
ния и правильные выводы. При та
ком качестве преподавания, кажется, 
учителя не должны бы беспокоить
ся, что учащиеся не выполнят до
машние задания, однако высокое чув
ство ответственности не позволяет 
им уйти из школы, пока не станет 
ясно: у детей вопросов нет, помощь 
учителя группе продленного дня не 
требуется..

Учебный труд — это главное для 
школьника. Вместе с тем учащиеся 
привлекаются к физическому труду. 
В плодово-ягодном саду ни на один 
день не замирает жизнь. Зимой ребя
та засыпают снегом яблони, ягодни
ки, кормят зимующих птиц, ведут 
фенологические наблюдения, расчи
щают дорожки. А весной начинаются 
посадка, очистка, рыхление почвы 
и т. д. Ребята готовы не выходить 
из сада. Не случайно, учебно-опыт
ный участок Ново-Ильинской школы 
считается одним из лучших в обла
сти.

После самоподготовки дети рабо
тают в кружках, проводят комсо
мольские собрания, пионерские сбо
ры, смотрят научно-популярные 
фильмы. В этом году пионерская 
дружина представляла из себя «фло
тилию» имени Зои Космодемьянской. 
«Совет большого круга» через свои 
штабы решал многие вопросы учеб
но-воспитательной работы. Штаб не
примиримых боролся с нарушителя
ми дисциплины, выпускал «пионер
ский фонарик», подводил итоги за 
неделю. Так было до конца «плава
ния». Многие вопросы жизни класса 
решались самими ребятами.

В результате совместных усилий 
учителей, воспитателей и детей шко
ла несколько лет подряд не имеет 
второгодников.

Опыт новоильиндев доступен 
каждому коллективу сельской шко
лы. Все здесь создавалось своими 
руками, а компасом во всех делах 
была инициатива.

3. К0ЛЮШКИНА,
заместитель заведующего Том
ским областным отделом на

родного образования.

Д Р У Ж Е С Т В Е Н Н О Е  Д О Б Р О С О С Е Д С Т В О
Добрососедские отно

шения, служащие делу 
мира в северной Евро
пе, лежат в основе свя
зей нашей страны со 
Швецией.

Советский Союз и 
Швеция не имеют общей 
сухопутной границы. 

Но разделяющее их Бал
тийское море как бы 
сближает обе страны, 
способствует развитию 

между ними самых раз
нообразных связей и со
трудничества. Швеция 
■— одно из первых ка
питалистических госу
дарств, завязавших тор
говые связи с нашей 
страной. Эго было в мае 
1920 года, за. четыре 
года до официального 
признания Швецией Со
ветского Союза. С тех

пор на протяжении. 45 
лет, исключая годы вто
рой мировой войны, эко
номические отношения 
между обеими странами 
развивались успешно и 
ко взаимной выгоде. В 
отдельные довоенные
годы объем импорта 
Швеции из нашей стра
ны достигал 11 процен
тов всего шведского им
порта, а экспорт в на
шу страну — 10 про
центов. Во время первой 
пятилетки Советский
Союз ввозил из 
Швеции значительное 
количество промышлен
ного и строительного 
оборудования, необходи
мого для новостроек.

Для нынешних совет
ско-шведских экономи

ческих связей характер

но заключение долго
срочных торговых согла
шений. Долгосрочные 
торговые соглашения 
позволяют обеим стра
нам определять списки 
товаров для взаимных 
поставок на ряд лет и 
тем самым обеспечивать 
стабильное развитие 
соответствующих обла

стей экономики. Нема
лое значение имеет так
же то обстоятельство, 
что наша страна расши
рила номенклатуру вво
зимых из Швеции това
ров, включив в их спи
сок предметы широкого 
потребления. В настоя
щее время Швеция по
ставляет нам машины и 
электротехническое обо
рудование для ряда пред
приятий, морские суда,

высококачественные ста
ли и изделия из них.

За сорок лет, прошед
ших со времени офици
ального признания Шве
цией Советского Союза, 
общий товарооборот со
ветско-шведской тор

говли увеличился более 
чем в 18 раз. Однако 
возможности его роста 
далеко не исчерпаны. 
Разрешению этой зада
чи призвано служить 
шестилетнее торговое, 
соглашение, заключен

ное Швецией и СССР 
5 февраля нынешнего 

года.
Все большее значение 

приобретают культурные 
и научно - технические 
связи между нашей 
страной и Швецией. 

Недавно Рабочий про

светительный союз Шве
ции и советские органи
зации договорились о 
расширении культурно
го сотрудничества меж
ду обеими странами. В 
начале нынешнего года 
подписан протокол о со
ветско-шведском сотруд
ничестве в области сель
скохозяйственных науч
ных исследований. Уста
новлен обмен кинофиль
мами между СССР и 
Швецией. Традицион
ными стали поездки со
ветских артистов и теат
ров в Швецию, а швед
ских — в СССР.

’ Важным элементом 
добрососедства . между 
Швецией и СССР явля
ются развивающиеся 
культурные связи меж

ду отдельными города
ми и областями обеих 
стран. Недавно состоял
ся обмен делегациями 
между самой северной 
областью Швеции — 
Норботен — и Днепро
петровской областью. В 
декабре прошлого года 
в Ленинграде побывала 
делегация крупного 
шведского порта Гете
борга, подписавшая со
глашение о дружествен
ных связях между обо
ими городами. В начале 
июня этого года откры
лось прямое железнодо
рожное пассажирское со
общение между Моск
вой и Стокгольмом, осу
ществляемое при по
мощи специального па
рома, курсирующего в

Балтийском море на ли
нии Таллин —  Сток
гольм.

Плодотворное сотруд
ничество нашей страны 
и Швеции в области эко
номики и культуры — 
важное выражение их 
обоюдного стремления к 
мирному сосуществова
нию. Швеция . придер
живается политики 
неучастия в военно-по
литических блоках. Ны
нешний приезд в Совет
ский Союз премьер-ми
нистра Эрландера, ijp- 
еомненно, послужит 
дальнейшему развитию 
дружественного добро
соседства между наши
ми странами.

П. РЫСАКОВ. 
(ТАСС).
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Кто сказал: герои умирают?.. 
Это — звезды в небе догорают,

г о р о д  л т г т т ы й  м о й

В  М И Р Е  И Н Т Е Р Е С Н О Г О

ПОМ ОЩ НИК-МЫ Ш ЬЯК
Это соединение мышьяка откры

ли случайно и также случайно его 
назвали «парижской зеленью». С 
тех пор, вот уже столетие, стойкий 
краситель в большом ходу у жи
вописцев и... у земледельцев. Одни 
создают классические пейзажи, ра
дующие глаз сочной зеленью тени
стых дубрав, изумрудной све
жестью лугов. Другие спасают ви
ноградники, фруктовые деревья и 
овощи от вредителей и болезней.

Наука наших дней еще раз «от
крыла» парижскую зелень. Оказа
лось, что с ее помощью можно пол
ностью вывести малярийного кома
ра. Пятидесяти граммов этого сое
динения мышьяка с натрием на 
гектар болот достаточно, чтобы 
полностью уничтожить вредное на
секомое.

Химические «родственники» па
рижской зелени — тринатрийарсе- 
нат и динатрийарсеиат — с успе
хом применяются для борьбы с 
кровососущими клещами и для 
«бальзамирования» деревянных по
строек. Пропитанные динатрийар- 
сенатом конструкции зданий в те
чение . веков «застрахованы» от 
загнивания.

Добрую службу на полях несут 
соединения мышьяка с медью и 
кальцием. Арсенид кальция, рас
сеянный с самолетов над пустыней 
в период появления саранчи из ли
чинок,- — достаточная гарантия 
против опустошительных набегов 
кочующего пожирателя растений. 
Трех килограммов этого вещества 
на гектар достаточно, чтобы покон
чить заодно и с грызунами -г- 
полевыми мышами.

Разумеется, во всех подобных 
случаях применяются лишь такие 
соединения мышьяка, которые не 
накосят вреда ни человеку, ни

13 июня — переменная облач
ность, по северным районам ме
стами слабый деждь, по остальной 
территории без осадков, ветер пе
ременный, 5 — 10 метров в секун
ду, температура 20—25 градусов 
тепла.

14—15 июня—переменная об
лачность, местами небольшой 
дождь, ветер западный,- 5,— 10 мет
ров . в секунду, температура ночью 
5 — 10 градусов тепла, ' днем — 
20—25 градусов тепла.

сельскохозяйственным животным. 
Ну, а если мышьяк, снискавший 
себе мрачную славу смертоносного 
яда, с пищей или с водой все-таки 
попадет в наш организм? Не страш
но: в малых дозах его соединения 
необходимы и даже полезны чело
веку.

Ежедневно каждый из нас рас
ходует до 0,02 миллиграмма мышь
яка, и организм безболезненно ос
вобождается от его излишков. Этот 
химический элемент идет на син
тез гормонов, способствует крове
творению, предотвращает быстрый 
распад эритроцитов — красных 
кровяных телец. Новейшие иссле
дования биологов показали, что на 
каждый килограмм веса человека 
и животного приходится от двух до 
двенадцати миллиграммов мышья
ка!

(Корр. ТАСС).

«то — звезды вдруг упали в
росы.

А, быть может, то не росы —
слезы...

И в семнадцатом, и сорок пятом 
Многие легли под звездопадом.
А сердца их памятником стали, 
Звездами застыв на пьедестале.

Вечно им гореть там, не сгорая:
У героев вечна жизнь вторая — 
В книгах, песнях, сказках и

легендах
Мы ее храним, как в документах.

Трус — он умирает сотни лет. 
Тально у героев смерти нет!

Т. БЕРДЮГИНА.
Фото А. Райха.

В этом городе все ново: улицы и 
дома, методы, которыми ведут строи
тельство, жители-новоселы. И когда 
в новую, полную большого смысла 
жизнь вмешивается старое, отжив
шее, это может обернуться смешной, 
а иногда и трагической стороной. 
Иркутский драматург И. Дворецкий 
написал на таком жизненном мате
риале комедию.

Время ее действия — наши дни. 
Место действия — Сибирь, город, 
еще не нанесенный на карту. Герои: 
девушка Маша, она приехала сюда 
из Оечки, далекого села в -верховьях 
Лены; молодой, но уже главный ин
женер Бабашкин; уже немолодой на
чальник строительства Берг — оце
нивая значение стройки, он называет 
себя генерал-лейтенантом; и просто 
лейтенант — сотрудник милиции 
Рукавицын.

Но в том-то и дело, что все не 
так просто... В «Стакане» начинает
ся буря. «Стакан» — это объект, 
который строят Берг и Бабашкин, а 
буря?

Однажды ранним утром лейте
нант милиции Рукавицын застает 
Машу спящей в комнате Бабашкина. 
И хотя хозяин квартиры еще с вече
ра вызван на объект, где он провел 
всю ночь, а Маша объясняет, что 
здесь она впервые и ночевать оста
лась из-за досадной случайности, 
Рукавицын дает «делу» ход. Б «Ста

возможностью. Зрители смеются, 
главным образом, когда становятся 
свидетелями раскрытия и становле
ния ярко-комедийных и вместе с тем 
жцзненных характеров. Чаще всего 
их радуют сцены с участием Маши 
(артистка Э. И. Арсеньева).

Актрисе досталась на редкость бла
годарная роль. Но ее можно было бы 
сыграть и в условно-театральной 
манере. Э. И. Арсеньева обладает 
зорким взглядом, умеет наблюдать 
жизнь и черпать из нее.

Впервые мы видим Машу рядом 
с элегантной москвичкой Инночкой 
(артистка Ю. Малышева). На этом 
фоне Маша выглядит неуклюжей. О 
таких сверстники отзываются: от
сталая. Но уже в сцене с Бабашки- 
ным, когда он, испугавшись прихо
да Берга, прячет в шкаф давно 
влюбленную в него девушку, Маша

жизнь непримиримо бороться с хан
жеством и лицемерием. Она по-сво
ему героична.

Бабашкин (артист Л. Н. Коренев) 
в спектакле кемеровчан несколько 
другой, чем в пьесе Дворецкого. Он 
производит впечатление человека 
много проработавшего на производ
стве рядовым рабочим или строите
лем. Такая трактовка, конечно, воз
можна. Но есть и другое «но». В по
становке кемеровчан «молодому ин
женеру» далеко за тридцать, и про
сто не верится, что этот солидный на
рядный человек мог даже в шутку 
пригласить Машу к себе...

Начинает «дело» Бабашкина и 
Маши лейтенант милиции Рукави
цын. Его играет артист своеобраз
ного дарования С. К. Балакин. Томи
чи запомнили его в роли хлопотли
вого отца в «Дурочке», деловитого» ' « I / ------------  UVI V/ и * жл "  /*, J у V ч ю  " 5 l U i  U

Арсеньева проявляет те черты сво-; мошенника-бизнесмена в «Трехгро-
его характера, которые заставят зри
телей полюбить ее. Сколько достоин
ства, нравственной силы и, если хо
тите, целой нравственной системы 
в том, как Маша говорит, обращаясь 
к Бабашкину: «Трус вы! Мне за вас 
даже совестно стало. Не могли по
стоять за девушку». Характер, соз
данный артисткой, да и внешний об
лик ее героини очень русские. Точ
но, естественно, серьезно и в то же 
время очень комедийно проводит

кане» вот-вот разразится буря. Что- \ актриса свою Машу через все испы 
бы спасти ни в чем не повинного j тания. И что особенно дорого, ве- 
Бабашкина от «аморального дела» | ришь, что такая Маша будет всю 
и грозящих ему неприятностей, Берг 
уговаривает его и Мащу «расписать-

шовой опере». Рукавицын Балакина 
— сочетание убежденности в склон
ности людей к дурным поступкам с 
претензиями на теоретическое обос
нование этой позиции и самовлюблен
ностью. Но внутренний и внешний 
рисунок роли у артиста не всегда 
точен, иногда проскальзывают ин
тонации и жесты ■ из других работ 
С. К. Балакина, и это несколько 
снижает впечатление.

В роли начальника строительства 
артист А. Н. Самохвалов .подчерки
вает самое, главное: Берг влюблен 
в свое дело. Жаль только, что эта

любовь порой делает его слепым по 
отношению к людям. А. Н. Самохва
лов хорошо чувствует комедийный 
ритм, обладает хорошим чувством 
юмора, но, к сожалению, иногда пе
реигрывает.

О другой проблеме заставляет за
думаться исполнение роли шофера 
артистом М. С. Гольцманом. Артист 
наделен природной комедийностью, 
находящей благодарный отклик у 
зрителей (ведь так редко удается 
посмеяться в театре или кино). Но 
нельзя пройти мимо того, что шофер 
в советской комедии и слуга из «Ду
рочки» Лопе де Вега в исполнении 
М. С. Больцмана — это по существу 
один и тот же персонаж... В исто
рии кино мы знаем артистов с боль
шим успехом игравших из фильма в 
фильм один и тот же созданный ими 
образ. Но они снимались в специ-'. 
ально написанных для них сценари
ях. Играя в различных пьесах, но 
одинаково эксплуатируя свои коме
дийные данные, артист рискует «за- 
штамловаться». Думается, режис
сура театра должна ему помочь в со
здании разнообразных характеров.

Режиссерская работа в спектакле 
добротна, хотя и не блещет новизной 
и особой выдумкой (постановщик 
В. П. Марин). Конечно., комедию не 
легко играть и ставить. Спектакль 
кемеровчан убеждает в том, что 
творческому коллективу это под си
лу,

С. САПОЖНИКОВА.

ся». Так два человека, не помыш
лявших об этой скоропостижной же
нитьбе, стали волею тех, кто при
вык не верить людям, мужем и же
ной. Конечно, на бумаге...

Возникает ситуация,- близкая к 
водевильной.

Давно известно, что вызвать смех 
раз в десять труднее, чем слезы. Рас
смешить можно средствами разными, 
но далеко не равноценными. Путь 
легкий: обильно ввести комедийные 
трюки и приемы, даже ес.ди они це 
всегда имеют отношение к сути де
ла, мало раскрывают характеры дей
ствующих лиц и их взаимоотноше
ния. Зритель смеется, но после спек
такля сразу же обо всем забывает. 
Кемеровчане не соблазнились такой

Финиширует кросс «Урожая»

С Е В Е Р Я Н К А М  
Н ДАЛЬНЕВОСТОЧНИКАМ

КУЗНЕЦК (Пензенская об
ласть). (Корр. ТАСС). Покуую- 
тельницам Сибири и Дальнего 
Востока Кузнецкая обувная фаб
рика предлагает летнюю обувь 
57 новых Моделей, Среди них — 
модные узконосые туфли из бе
лой и голубой хлопчатобумаж
ной ткани с лавсаном, получив
шие на художественном совете 
вВиалегпрома» оценку вотлич
но#. Выглядят они нарядно, а 
стоят всего три рубля.

С фабричных конвейеров еже
дневно сходит три тысячи пар 
изящных детских сандалий но
вой модели. Они изготавливаются 
из шевро самых ярких расцве
ток и из ткани с лавсаном.

В нынешнем году фабрика зна
чительно увеличила выпуск мо
дельной обуви. Она изготовит 900 
тысяч пар красивых туфель для 
женщин, мужчин и детей.

В нашей общественной приемной
Общественная приемная работает в редакции газеты «Красное 

знамя» (проспект имени Ленина, 66) в кабинете № 15. i,
В очередную неделю прием ведут:
14 июня, в понедельник, с. 16 до 19 часов, — заведующая Ленин

ским , районным отделом соцобеспечения О. Ф. Филиппова.
16 июня, в среду, с 10 до 13 часов, — старший инструктор оргинст- 

рукторского отдела облисполкома В. И. Мигалкина.
18 июня, в пятницу, с 16 до 19 часов, — начальник паспортного 

отдела управления-охраны общцйгвенного порядка облисполкома 
Д. И. Яковлев.
______________ • С

Более ста лучших сельских 
кроссменов приняли участие в фи
нале областного легкоатлетическо
го кросса, посвященного III летней 
спартакиаде профсоюзов РСФСР.

Сначала на дистанцию в 500 м 
стартовали юные кроссменки. В 
упорной спортивной борьбе победу 
одержала десятиклассница Бакчар- 
ской средней школы Галина Куз
нецова. Ее результат — 1 Мнн. 
22,7 сек. — превышает норма
тив второго спортивного раз
ряда. В. Цыро (Кривошеино) и 
Л. Плотно (Шегарка) заняли вто
рое и третье места. Женщины 
стартовали на дистанцию в

1.000 м. Хочется особо отметить 
доярку совхоза «Молчановский» 
Елену Голдовскую, закончившую 

трассу первой с результатом 3 мин. 
20,2 сек. На втором месте — 
В. Фигурно, работница совхоза 
«Шегарскпй» Е. Ботяновская — 
на третьем.

Исключительно упорной была 
борьб? между юношами на дистан
ции в 1.000 м. Бурный рывок при
нес заслуженную победу рабочему 
Шегарского Промкомбината В. Бар
скому — 2 мин. 46,3 сек. Кожее- 
йиковец В. Соловьев проиграл ему 
лишь секунду.

Упорная борьба развернулась на 
дистанции в 3.000 м. Опыт по
мог томскому бегуну В. Ткачен-

СОФИЯ, И  июня. (ТАСС). Со
ветский спортсмен Виктор Курен- 
цов стал чемпионом Европы по 
штанге в полусреднем весе, набрав 
сумму 432,5 килограмма. Второе 
место занял Дитрих (ГДР) с такой

же суммой (он оказался тяжелее), 
третье—Мейер (Франция)—422,5.

Чемпионом Европы в среднем 
весе стал советский штангист 
Александр. .Кидяев — 467,5 (150 
плюс 140 плюс 177,5).

Н А  П О Л П У Т И  К П О Б Е Д Е
ГАМБУРГ, 11 июня. (ТАСС). В 

пятом туре чемпионата Европы 
советские шахматисты с крупным 
счетом — 7,5:2,5 выиграли у
голландцев. По «полному вкладу» 
внесли в актив нашей команды 
М. Ботвинник, В. Корчной, 
Д. Бронштейн, Ю. Авербах, 
Л. Штейн и И. Волеславский. 
Вничью закончили свои партии 
Т. Петросян, В.’Смыслов и Н. Кро- 
гиус. М. Тайманов проиграл 
Б. X. Рею.

При доигрывании неоконченных 
партий третьего и четвертого ту
ров М. Ботвинник и С. Глигорич 
(Югославия) согласились на.ничью, 
В. Корчной нанес поражение юго

славскому гроссмейстеру А. Ма- 
тановичу. В матче с командой Вен
грии Н. Крогиус добился победы 
над К. Хонфи, А. Лейн выиграл у 
Я. Ф. Флеша, М. Тайманов согла
сился на ничью с Г. Барца. Таким 
образом, матчи СССР—Югосла
вия и СССР — Венгрия закончи
лись со счетом 6:4 в пользу совет
ских шахматистов. Наша команда 
в пяти турах набрала 34 очка и 
уверенно лидирует после первой 
половины чемпионата. На втором 
месте — команда Югославии, на 
третьем — Венгрии. Последующие 
места занимают шахматисты ФРГ, 
Румынии и Голландии.

ко выиграть звание чемпиона 
(9 мин. 30,8 сек.). Второе место 
за рабочи.м Шегарского райкомхо- 
за М. Сологубовым, третье — так
же за шегарцем А. Мильгачевым.

На труднейшей пятикилометро
вой дистанции легкоатлетический 
кросс выиграл... лыжник. Победи
телем на ней стал учащийся сель
хозтехникума, .мастер спорта СССР 
по лыжам А. Чвырев.

Командное первое место в чет
вертый раз выиграли сельские 
спортсмены Шегарского района, 
второе досталось кожевниковцам, 
третье — Томскому сельхозтехни
куму.

П. СТОЯКИН.

НА СНИМКЕ: председатель обл- 
совета спортобщества «Урожай» 
В. Салнис поздравляет победите
лей соревнований.

Фото А. Хардикова.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
имени А, В. ЛУНАЧАРСКОГО

(в помещении Томского драмати
ческого театра)

13 июня, днем и вечером — «Буря 
в стакане».

Начало спектаклей: дневного — в 
12 час., вечернего — в 19 час. 30 мин.

ЦИРК
Цирковые представления. В про

грамме принимаю т участие вновь 
прибывш ие эстонские артисты  Лат- 
тик.

Билеты продаю тся в кассе город
ского сада.

Начало в 20 час. В субботние дни— 
в 17 и 20 час. В воскресны е — в 12, 
17, 20 час.

В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

13 июня. Больш ой зал — «След
в океане» — 9. 10-40, 12-20, 14,
15-40, 17-20, 19, 20-40, 22-20. 
М алый зал — «З айчик»  — 9-30,
11- 15, 13. 14-45, 16-30, 18-15, 20,
21- 45.
Зал к и н о х р о н и ки  — «Дальнево
сточны е ра сска зы »  —• 10, 12, 14, 
16 18, 20, 22. «В косм осе  «Вос
ход» — 11. 13, 15, 17, 19, 21.
14 июня. Больш ой зал «Цве
т о к  в пы ли» (первая серия) — 9,
12- 05, 15-10, 18-15, 21-20. Вторая 
серия — 10-30, 13-35, 16-40, 19-45,
22- 50. Дети до 16 лет не допуска
ются.
М алый зал — «След в океане» —
9, 10-40, 12-20, 14, 15-40, 17-20,
19, 20-40. 22-20.
Зал ки н о х р о н и ки  — «Качалов» —
10. 12-35, 15-10, 17-45, 20-20.
«Братья Васильевы» — « 11-05,
13- 40, 16-15, 18-50, 21-25.

«ОКТЯБРЬ»
13 июня. Голубой зал — «След в 
океане» —И , 12-40, 14-20. 16, 17-40,

. 19-20, 21, 22-40. Для детей — но
вый мультипликационны й сбор
ник фильмов — 9-30.
Зелены й зал — «Пора лю бви »— 
9, 10-45, 12-30. 14-15, 16. 17-45,
19-30, 21-15. На удлиненном сеан
се  демонстрируется фильм  «М а
г и с т р а т » .
14 и ю н я . Голубой зал — «Ц веток 
в пы ли» (две серии) —  9, 12. 15. 
18. 21. Дети яо 16 лет. н е  д опу
с ка ю тс я .

Зеленый зал — «Ц веток в пы ли»
(две серии) — 12-30. 15-30, 18-30, 
21-30. -
Для детей — сборник мультипли- 

. кационных фндай®8£-9-20, 10.55.
имени И. Ч Е Р Н Ы Х - .

13 июня. Больщ .ЯНЬа& — «След
в океане» — 9-4аКЫ -15, 12-50,
14- 25, 16, 17-35, 19-10?"Ю-45 , 22-20. 
Малый зал — «Зайчик» — 9-20, 
11, 12-40. 14-20, 16, 17-40, 19-20,
21, 22-35.
14 июня. Больш ой зал — «Ц веток 
в пы ли» (первая серия) — 9, 
11-50, 14-40, 17-30, 20-20. Вторая 
серия — 10-25, 13-15, 16-05, 18-55,
22. Дети до 16 лет не допуска
ются.
Малый зал — «Ц веток в пы ли» —
9-25, 10 50, 12-15, 13-40, 15-05;
16-30. 17-55, 19-20, 20-45, 22-20.

«ПИОНЕР»
13 июня — «Дальние страны » —
10, 11-40, 13-20, 15, 16-40. «Тень 
у  пирса» — 18-20, 20, 21-40.
14 июня — новый цветной муль
типликационный сборник ф иль
мов — 10, 11-25, • 12-50, 14-15,
15- 40, 17-05. «На трассе», «Сит
цевая улица», «Карты », «Послед
ний трубочист»  — 18-30, 20, 21-30.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

13 июня. «П ятеро из Рэмса» —
15- 45. «Новые по хож д ения нота 
в сапогах» — 17 час.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
— «Разводов не будет» — 16, 18,
20 22

ГОРОДСКОГО САДА
13 и ю ш  — «Гранатовы й брас
лет» — 11-30, 13-20, 15-10, 17,
18-50, 20-40, 22-30. На удлинен
ном сеансе демонстрируется 
фильм «В ерховина — мати моя».
14 июня — «В анька» — 10 час. 
«Пора лю бви» — 11-30, 13-15, 15,
16- 45, 18 30, 20-15. На удлиненном 
сеансе демонстрируется фильм 
«900 незабы ваем ы х дней».

ТЕЛЕВИДЕНИЕ . 
ВОСКРЕСЕНЬЕ^ 13 ию ня

16.00. Экран — ш кольникам. 18.30. 
«С ем илетка — год  заверш аю щ ий » . 
Репортаж . 18.40. Телевизионный ф е
стиваль «М астера советской  эстра 
ды». М ария М иронова и А лександ р  
М енакер. 19.40. «Д рузьям  кин о » . 20.20. 
Очерк «Это — Занзибар». 20.50. Но
вая  кинохроника. 21.00. Художествен
ный фильм „«Непрошеная лю бовь».

“ Т-*—“" ^ M i w w a iu i i' .'hi I зшваиав ш ж гщва

14 ию няПОНЕДЕЛЬНИК,
18.30. Экран — ш кольникам. 19.30. 

П рограм м а для т р у ж е н и ко в  сел ьско 
го  хозяй ства . 20.00, Спектакль драм а
тического театра Кузбасса имени 
А. В. Луначарского.

томский
ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ 

ИНСТИТУТ 
имени С. М. Кирова

объявляет, что в среду, 23 
июня 1965 года, в 12 час. дня, 
в 227-й аудитории главного 
корпуса, на заседании межву
зовского совета при Томском 
политехническом институте по 
присуждению ученых степеней 
по машиностроению состоится 

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ, 
представленных на соискание 

ученой степени кандидата тех
нических наук, Делем Г. Д. на 
тему: «Исследование пластиче
ской деформации измерением 
твердости»; Немировским И. А. 
на тему: «Исследование возмож
ности применения графоанали
тического метода для анализа 
нелинейных процессов и синтеза 
следующих гидромеханизмов».

С диссертациями, можно оз
накомиться в читальном зале 
института.

Томская школа-интернат 
глухих детей

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ

для

воз-глухих детей с 6-летнего 
раста.

Иногородние дети обеспечивают
ся общежитием.

Заявления посылать по адресу: 
г. Томск, улица Дзержинского, 27, 
к директору, ,

ж ж я ш ш т а ш я ш ш т я я т т ж к в

ТОМСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ 
имени В. В. Куйбышева

объявляет, что 24 июня, в 18 часов, в 40-й аудитории, на за
седании объединенного межвузовского совета состоится 

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИЙ,
представленных на соискание ученой степени кандидата исто

рических наук: А. М. Буториным на тему: «Деятельность Алтай
ской краевой партийной организации по выполнению решений 
XX съезда КПСС о восстановлении ленинских норм партийной 
жизни (1956— 1961 гг.)» и Н. Л. Барановым на тему: «Деятель
ность партийных организаций Западной Сибири по марксистско- 
ленинскому воспитанию трудящихся в  системе политического 
просвещения в 1956— 1961 годах».
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ДОРОГИЕ ТОВАРИЩИ!

= Если у вас подписка
н  а  г а з е т у

« К Р А С Н О Е  3 H A M S 1
оформлена только на первое полугодие—

НЕ ЗАБУДЬТЕ ПРОДЛИТЬ ЕЕ.
|  П о д п и сн ая  цена на 6  м е ся ц е в — 3  р уб л я  |
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Областной конторе по прокату 

кинофильмов требуется на постоян
ную работу бухгалтер.

Обращаться: г. Томск, Лесопи
томник. 2 — 1

Заводу «Металлист» требуются: 
жестянщики, кузнецы, электро
сварщики, подсобный рабочий, 
слесари, шлифовщики, формов
щики.

Обращаться: г. Томск, улица Ро
зы Люксембург, 121, . 2 —*1

Заводу строительных материа
лов требуются: техИики-строители, 
и силикатчики на должности смен
ных мастеров, заместитель главно
го бухгалтера, старший бухгалтер 
по группе реализации, бухгалтер 
материальной группы, рабочие в 
цехи и шоферы.

Обращаться» г. Томск, улица 
Нахимова, И , отдел кадров, теле
фон 49-05 или Иркутский тракт, 
кирзайод № 3, отдел кадров. 3 — 1

ТОМСКИЙ МЕДИЦИНСКИН 
ИНСТИТУТ

объявляем что в среду, 23 
июня, в 2 часа дня, в актовом 
зале на ученом совете состо
ится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИЙ,
представленных на соиска

ние ученой степени кандидата 
медицинских наук: Б. Г. Петро
вым на тему: «Вегетативно-ир- 
ритативный синдром у больных 
холециститом и шейным остео
хондрозом»; М. Е. Зверевым 
на тему: «Функциональная ак-, 
тивность коры надпочечников у 
больных коллагенозами и влия
ние на нее етеройдной гормо
нальной терапии».

С диссертациями можно озна
комиться в библиотеке меди
цинского института (г. Томск, 
проспект имени Ленина, 107).

А Д Р Е С
Р Е Д А К
ТОМСК

ш

I п ».и м .А ЕН И Н а Ж 1

Телефоне!: ответ. секретаря  —
31-19 сеипет риата —* 42-40. отде
лов; партийной  ж и зн и  — 52-23, идео
ло ги че ско го  —- 47-45 и 42-46, п р о м ы ш 
ленности. строительства и тр а н сп о р 
та -  37-75 се л ьско хозя й ствен н ого
— 37-39, сове тско го  строительства  и 
б ьп . -  37 -/7  писем и рабсельио-
ocl смой сети —* 37-3 и 31 *47 инф ор
мации — 51-61, б ух га л те ри и  и отде
ла о о ъ я е л е ккй  — 37-36 стемогоа-
ф иегми — 52-02

. 1омс- 
знамя».
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